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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Alertan sobre partículas tóxicas 
En Puebla los generadores eléctricos de al menos 20 empresas, universidades y 

hospitales generan partículas tóxicas, que provocan serias afectaciones a la salud 
humana, de animales y personas, reveló un diagnóstico realizado por el Programa de 
Naciones Unidas para el Desarrollo  (PNUD). (El Sol de Puebla) 

   
 

 

Lidera China producción de cempasúchitl 

Una docena de estados mexicanos producen en 21 mil hectáreas esta flor representativa 
de la temporada de Muertos y Todos Santos con un rendimiento de siete mil toneladas 
anuales, pero en conjunto no representan ni el tres por ciento de la producción mundial. 

(Síntesis) 
  
 

 

Bartlett se lanza a la yugular morenovallista 
Sarcástico e irónico, el exgobernador de Puebla Manuel Bartlett Díaz, calificó al actual 
mandatario Rafael Moreno Valle Rosas de ―dictador en ciernes, extraño e irascible‖. 
(Intolerancia Digital) 

  
 

 

Flor de muerto genera 16 mil empleos: SDR 

Este año Puebla incrementó la cosecha de cempasúchil con una producción sembrada de 
7 mil 500 toneladas cuyo valor se rebasó los 10 millones de pesos. En 2010 la cosecha 
fue de cuatro mil 738 toneladas, con una producción valuada en 9 millones de pesos. 

(Milenio) 
  
 

 

Bartlett admite que podría ser candidato por las izquierdas 
Manuel Bartlett Díaz confirmó ayer la posibilidad de contender nuevamente por el Senado 
de la República, pero esta vez no abanderado por los colores del Partido Revolucionario 

Institucional, que ha sido su instituto político de siempre, sino representando al proyecto 
de izquierda que encabeza el tabasqueño AMLO. (La Jornada de Oriente) 

  

 

 

México requiere de cambios y respuestas poderosas: Agüera Ibáñez 
México necesita cambios trascendentes, respuestas poderosas e innovadoras que 
permitan construir un mundo mejor para todos, aseguró el Rector de la BUAP, Enrique 
Agüera Ibáñez, al presidir la ponencia ―Cultura, ética y ciencias políticas‖, impartida por 

Arturo Peña del Mazo, dirigente nacional de la Fundación Científica y Cultural Isidro 
Fabela A. C. (La Opinión) 

  
  

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

Crecen 41% los secuestros y 30% los homicidios este año en Puebla 
Un aumento del 41.2 por ciento en secuestros, de 30 por ciento en homicidios dolosos y 
de 28 por ciento en robos con violencia, se produjo entre el primero y segundo 
cuatrimestre de este año en Puebla, según lo muestra el ―Reporte periódico de monitoreo 
sobre delitos de alto impacto‖ elaborado por el Observatorio Nacional Ciudadano por la 

Seguridad, la Justicia y la Legalidad. (e-consulta) 
  

 

 

Productos de la canasta básica incrementarán precio hasta 15% a final de año  

En el último trimestre de 2011, los productos de la canasta básica incrementarán su 
precio hasta en un quince por ciento, pronosticó Armando Valerdi Rojas, integrante del 
Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas. (Periódico digital) 

  
 

 

Universidad de Cambridge certificará a docentes capacitados por la BUAP  
Santiago Aguilar Márquez, director de la Facultad de Lenguas de la BUAP, anunció que la 

Universidad de Cambridge extenderá una certificación internacional de manera individual 
sobre los conocimientos de inglés que adquieren los maestros de la SEP, quienes se 

http://impreso.milenio.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
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inscribieron en los cursos de capacitación que ofrece la Máxima Casa de Estudios de la 
entidad. (Contraparte) 

  
 

 

Coyotes e intermediaros se enriquecen con cempasúchil  
Productores de Atlixco lamentan que les quieran pagar por sus flores una miseria; ―es 

una lástima que dedicarse al campo sea una actividad poco lucrativa‖. (Imagen Poblana) 
  
 

 

Bartlett invitado por la izquierda para ser candidato al Senado  
El ex gobernador del estado de Puebla, Manuel Bartlett aceptó que ha sido invitado por 

partidos de izquierda para contender a una senaduría para el 2012, sin embargo todavía 
no define si aceptará las propuestas. ―Quien no me invita es el PRI‖, comentó. (Puebla 
Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Crece 720% el robo de carga 

Según el Sistema Nacional de Seguridad  Pública, el robo al transporte de carga se 
disparó 720 por ciento entre enero y agosto de este año en comparación con el mismo 
periodo de 2010. (Reforma) 

  
 

 
Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano llama a dejar a civiles narcolucha 
En su discurso al recibir del Senado la Medalla Belisario Domínguez, consideró 

'insuficiente' la lucha contra el crimen, y pidió no desgastar al Ejército en las calles y 

crear un cuerpo civil para combatir ese flagelo que ha dejado más de 50 mil muertos. (El 
Universal) 

 
 

 

 
Fuerzas armadas son expuestas a riesgos: Cárdenas 
Al recibir la medalla Belisario Domínguez en el Senado, el fundador del PRD plantea la 
creación de un cuerpo civil exclusivo para enfrentar a los criminales; la situación actual, 
―insoportable e inadmisible‖, afirma. (Milenio)  

  
 

 

“Mayor que en zonas de guerra, la violencia en México” 
La ―línea dura‖ adoptada por México contra los narcotraficantes ha llevado la violencia a 
niveles ―más altos que en muchas zonas de guerra‖, pero el papel que Estados Unidos 

juega como proveedor de armas para los cárteles parece exagerado, dijo este jueves la 
Declaración de Ginebra, iniciativa diplomática impulsada por Suiza. (La Jornada) 

  
 

 
 

Desinteresa a transportistas programa transfronterizo 
El programa de transporte transfronterizo no está dentro del interés de las empresas 
afiliadas a la Cámara Nacional de Autotransporte de Carga (Canacar) en Baja California, 
pues hasta el momento ninguna se ha adherido, aseguró Alfonso Esquer Millán .(El 

Economista Digital) 
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Samsung supera a Apple con smartphones 
Samsung Electronics Co superó a Apple Inc como el mayor fabricante mundial de 
teléfonos inteligentes en el período de julio a septiembre, con un salto de 44 % en 
envíos, y pronosticó sólidas ventas en el actual trimestre en una clara advertencia a sus 

rivales. (El Financiero Digital) 
  
 

 

Cárdenas pide sacar de la lucha antinarco a militares 
La situación prevaleciente en el país resulta insoportable e inadmisible, genera tensiones 
y eleva los riesgos de mayor descomposición y atraso, expresó Cuauhtémoc Cárdenas 
Solórzano. (Crónica) 

  
 

 

Y el Congreso se fue de puente; diputados y senadores, ausentes una semana 
El Congreso de la Unión se dio su calaverita de Día de Muertos: seis días de descanso y 

con trabajo pendiente. A partir del jueves 3 de noviembre, los diputados federales 

http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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retomarán la discusión de la reforma política, de la que aún falta abordar 24 temas. 
(Excélsior) 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Recibirá Puebla 15 mdp por ser ciudad patrimonio  
Tras el cabildeo de autoridades  de las 10 ciudades patrimonio histórico de la humanidad que hay en el país, los 
diputados federales aprobaron un recurso de 15 millones de pesos para cada una de estas, el cual será incluido en 
el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) revelo el edil capitalino, Eduardo Rivera Pérez. En entrevista, el 

municipe señalo que en los últimos Díaz se reunió con los integrantes de la Comisión de Presupuesto  en la 
Cámara de Diputados y con legisladores poblanos de los grupos parlamentarios del PRI, PVEM y del PAN para 
lograr  la aprobación del presupuesto planteado por su gobierno para la ciudad en 2012, el cual asciende a los mil 
millones de pesos. (Efraín Núñez)  
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Inaugura Rivera 50 calles pavimentas en la capital 

Con una inversión de poco más de 25 millones de pesos, el alcalde Eduardo Rivera Pérez inauguró un nuevo 
paquete de más de 50 nuevas calles en la capital. Tras regresar de una reunión con diputados en el Congreso de 
la Unión en la ciudad de México para cabildear recursos al municipio de Puebla, el alcalde recorrió una importante 

franja del municipio para la inauguración de estas nuevas avenidas. (Alejandro Camacho)   
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84171  
 

 
 

 

CAMBIO 

 Reta Lalo al sindicato a que pruebe agravio vs trabajadores 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, retó al Sindicato Único de Trabajadores del 
Ayuntamiento de Puebla, encabezado por Israel Pacheco Velázquez, a que compruebe que se violaron las 

garantías individuales de los trabajadores durante el conflicto en el vivero Colón. El pasado miércoles Israel 
Pacheco informó que Rivera Pérez y sus funcionarios, Alejandro Fabre, secretario de Medio Ambiente y Servicios 
Públicos, Amadeo Lara, secretario de Seguridad Pública y Pablo Montiel Solana, secretario de Gobernación, están 
demandados ante la CEDH por abuso de autoridad y el uso de la fuerza pública. (Luz Elena Sánchez)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/281011-le-puebla-reta-lalo-al-sindicato-a-que-pruebe-
agravio-vs-trabajadores.htm  
 

 

CAMBIO 

 “No doblé las manos ante presión de ambulantes” 

El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, aseguró que su administración no dobló las manos ante los 
vendedores ambulantes al permitir su instalación en el primer cuadro de la ciudad para la temporada de Día de 
Muertos. Y es que después de que el secretario de Gobernación Municipal, Pablo Montiel Solana, diera a conocer 
que en los jardines Zetina y San Luis, ubicados en el Centro Histórico, se permitió la instalación de 70 ambulantes 

hasta el día 3 de noviembre, empresarios poblanos comenzaron a criticar al Ayuntamiento de Puebla al señalar 
que se ha vuelto flexible con los vendedores ambulantes. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/281011-le-puebla-no-dobl-las-manos-ante-presi-n-de-

ambulantes.htm  
 

 

CAMBIO 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84171
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/281011-le-puebla-reta-lalo-al-sindicato-a-que-pruebe-agravio-vs-trabajadores.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/281011-le-puebla-reta-lalo-al-sindicato-a-que-pruebe-agravio-vs-trabajadores.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/281011-le-puebla-no-dobl-las-manos-ante-presi-n-de-ambulantes.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/281011-le-puebla-no-dobl-las-manos-ante-presi-n-de-ambulantes.htm
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 Aumentará presupuesto para Puebla, asegura Lalo 
Eduardo Rivera Pérez, alcalde capitalino, presumió que después de reunirse con diputados federales logró 
aumentar para el 2012 el fondo para las ciudades que son consideradas Patrimonio de la Humanidad, además dijo 
que continúa cabildeando recursos para la capital. Abundó que en su visita a la capital del país se reunión con los 

legisladores pertenecientes a las Comisiones de Cultura, de Presupuesto, del Deporte así como con diputados del 
PRI y del Verde Ecologista como Juan Carlos Natale: ―Tuvimos la fortuna de incrementar en el caso de Ciudades 
Patrimonio por lo menos a 15 millones de pesos, este año fue de 10, y así tener más recursos para el Centro 
Histórico‖. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/281011-le-puebla-aumentar-presupuesto-para-puebla-

asegura-lalo.htm  

 
 

 

 
MILENIO  

 Rivera cabildea recursos para 2012 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, viajó este jueves al Distrito Federal para gestionar la 

mayor cantidad de recursos extraordinarios que sea posible, de cara a la conformación del Presupuesto de 
Egresos 2012. A su regreso, indicó que el encuentro se desarrolló con los legisladores panistas Luis Mercado, 
Kenia López y Francisco Landeros, así como Alberto González, del Partido Revolucionario Institucional, que 
pertenecen a las comisiones de Cultura, Ciencia y Tecnología, Educación y Hacienda. Dijo que igualmente se 

sostuvo una reunión con los integrantes de la Comisión de Presupuesto para cabildear la cartera de proyectos de 
la ciudad, que asciende a mil millones de pesos. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9051714  

 
 

 
 

E-CONSULTA 

 Inicia Eduardo Rivera pavimentación en 10 puntos de la ciudad 
De manera simultánea el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez inició obras de pavimentación en 10 puntos 
de la ciudad, en los que se intervendrán un total de 35 mil 578 metros cuadrados de superficie, lo que se traduce 

en 52 calles nuevas pavimentadas, a través de una inversión aproximada de 21 millones de pesos. En gira de 
trabajo, el alcalde poblano también entregó seis calles pavimentadas en las colonias Bosques de Santa Anita y El 

Salvador, en beneficio de más de 700 poblanos que habitan en la zona norte del municipio. (Redacción)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20227:inicia-eduardo-rivera-trabajos-de-
pavimentaci%C3%B3n-en-10-puntos-de-la-ciudad&Itemid=332  
 
 

 
 
CINCO RADIO 

 Ayuntamiento Atenderá Reportes de Alumbrado en 4 Días 
Tras comprometerse que a partir de octubre 6 de cada 10 luminarias descompuestas serán atendidas a mas 
tardar en cuatro días, el ayuntamiento de Puebla puso en marcha  el programa ―Colonia 100% iluminada‖, el cual 

tendrá el objetivo de atender de manera preventiva el alumbrado público de colonias del municipio. Durante el 

arranque de dicho programa en la colonia México 68, el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez garantizó que 
contratar empresas privadas para que otorguen servicios públicos al municipio mejorará el trabajo del gobierno 
municipal, ante ello, el presidente se comprometió a exigirle a CITELUM –empresa encargada de brindar 
mantenimiento a luminarias de Puebla- realice dicho trabajo de manera eficiente. (Marco Fierro) 
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/ayuntamiento-atendera-reportes-de-alumbrado-en-4-dias/   
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/281011-le-puebla-aumentar-presupuesto-para-puebla-asegura-lalo.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/281011-le-puebla-aumentar-presupuesto-para-puebla-asegura-lalo.htm
http://impreso.milenio.com/node/9051714
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20227:inicia-eduardo-rivera-trabajos-de-pavimentaci%C3%B3n-en-10-puntos-de-la-ciudad&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20227:inicia-eduardo-rivera-trabajos-de-pavimentaci%C3%B3n-en-10-puntos-de-la-ciudad&Itemid=332
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/ayuntamiento-atendera-reportes-de-alumbrado-en-4-dias/
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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SINTESIS 

 Creció 20.68% el turismo en la capital poblana 
En estos nueve meses del 2011, la afluencia turística en Puebla capital se incrementó en 20.68 por ciento 
comparado con el año anterior, lo que representa  un aumento de cinco veces más que lo que creció la economía 
del país en el mismo periodo del 2010. En entrevista, el director de turismo municipal, Alejandro Cañedo Priesca 
resaltó que de enero a septiembre se han registrado un millón 107 mil 532 turistas tanto nacionales como 

extranjeros, dejando una derrama económica aproximadamente de 665 millones de pesos, pues el promedio de 
gasto por persona es de 600 pesos. (Irene Díaz)   
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/116782/Crecio-2068-el-turismo-en-la-capital-poblana  
 

 

 
 

CAMBIO 

 Mónica Arroyo pierde un amparo federal 
El Juez Séptimo de Distrito negó a la presidenta del Tribunal de Arbitraje del Municipio de Puebla, Mónica Arroyo 

Soriano, el amparo que promovió para no comparecer ante la Contraloría del estado por el proceso administrativo 
que se sigue en su contra por duplicidad y usurpación de funciones. Al respecto, Carlos Castillo Alcaide, quien 

denunció a la funcionaria municipal ante las autoridades estatales, criticó que Soriano Arroyo no se presente a 
laboral en el Tribunal y haga lo mismo que cuando dobleteó funciones en el estado y el municipio, pues no se 
presentaba en la Junta Local de Arbitraje, pero sí cobraba. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/281011-le-puebla-m-nica-arroyo-pierde-un-amparo-
federal.htm  
 

 

CAMBIO 

 Presumen logros en Turismo municipal 
El director de Turismo Municipal, Alejandro Cañedo Priesca, presumió que en lo que va de la administración 
municipal se ha logrado aumentar la afluencia turística en 20.68 por ciento respecto al 2010, lo que significa una 
derrama económica de 665 millones de pesos. El funcionario municipal aseguró que en los primeros ocho meses 
de la administración, alrededor de un millón 107 mil 532 turistas han visitado a la capital poblana, los cuales en 

promedio permanecen 1.6 días en la ciudad: ―Se trata de turistas tanto nacionales y extranjeros, que han dejado 
una derrama económica aproximadamente de 665 millones de pesos, el gasto por persona en promedio es de 600 
pesos‖. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/281011-le-puebla-presumen-logros-en-turismo-
municipal.htm  
 

 

 

CAMBIO 

 “Municipio no exhibirá los permisos del INAH” 
El secretario de Gestión Urbana y Obra Pública Municipal, Felipe Velázquez Gutiérrez, defendió a la administración 
municipal del amparo que ganó la agrupación 5 de Mayo Defensores del Patrimonio Histórico de Puebla, para que 
rinda cuentas sobre los permisos de construcción del paso deprimido en la calzada Ignacio Zaragoza que entregó 
al gobierno del estado, así como de la exhibición de los permisos del Instituto Nacional de Antropología de 

Historia (INAH). Y es que aseguró que aún no se puede mostrar el expediente completo pues explicó que la Ley 
de Transparencia marca que cuando un expediente está inconcluso no se puede hacer público: ―Cuando un 
expediente está inconcluso porque está en proceso de ser cerrado, como es el caso, no podemos dar información 
parcial porque podemos generar confusión‖. (Luz Elena Sánchez)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/281011-le-puebla-municipio-no-exhibir-los-permisos-del-
inah.htm  
 

 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/116782/Crecio-2068-el-turismo-en-la-capital-poblana
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/281011-le-puebla-m-nica-arroyo-pierde-un-amparo-federal.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/281011-le-puebla-m-nica-arroyo-pierde-un-amparo-federal.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/281011-le-puebla-presumen-logros-en-turismo-municipal.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/281011-le-puebla-presumen-logros-en-turismo-municipal.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/281011-le-puebla-municipio-no-exhibir-los-permisos-del-inah.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/281011-le-puebla-municipio-no-exhibir-los-permisos-del-inah.htm
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CAMBIO 

 Anuncia Comuna Plan Estratégico, Puebla 500 
El Ayuntamiento de Puebla anunció la integración del Plan Estratégico, Puebla 500, el cual tiene como objetivo 
generar proyectos para el reordenamiento de la ciudad que puedan ser continuados por los próximos gobiernos 
municipales. Mario Iglesias y García Teruel, titular del Instituto Municipal de Planeación, explicó que el documento 
se compondrá de cuatro ejes: desarrollo urbano, económico, gubernamental y social. ―Será un documento rector 
en materia de gestión y planeación para la ciudad, que concentrará las estrategias que permitirán a los próximos 

gobiernos municipales implementar una visión compartida de cara a los 500 años de la fundación de Puebla, que 

se traduzca en la continuidad de proyectos gubernamentales‖. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/281011-le-puebla-anuncia-comuna-plan-estrat-gico-
puebla-500.htm  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Dejan sólo a Pedro Gutiérrez por firmas falsas; debe pedir licencia: Zurita García 
El presidente de la Comisión de Gobernación, Justicia y Puntos Constitucionales del cabildo de Puebla, Jaime 
Zurita García, pidió a su compañero de bancada Pedro Gutiérrez Varela pedir licencia a la regiduría y enfrentar los 
señalamientos en su contra por la falsificación de documentos del proceso de entrega–recepción. Ahora, Gutiérrez 
Varela se quedó sin el apoyo de sus compañeros de bancada y menos del presidente municipal capitalino, 
Eduardo Rivera Pérez, quien esta misma semana se deslindó de este regidor y su presunta responsabilidad en 

este caso. (Javier Puga)   

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/28/puebla/mun307.php  

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Prepara Comuna el plan de desarrollo para 20 años 
Para marcar el desarrollo sostenible y sustentable de la ciudad de Puebla durante los próximos 20 años, el 
Instituto Municipal de Planeación (Implan) del ayuntamiento de Puebla anunció el inicio de los trabajos para la 

integración del Plan Estratégico ―Puebla 500‖, con motivo de los 500 años de la fundación de la ciudad. El director 
del Planeación Estratégica de esta institución, Luis Armando Olmos Pineda, reconoció que para la realización de 
éste se tomará como base de partida el Plan Puebla 2031, que heredó la administración del panista Luis Paredes 
Moctezuma en 2005, al cual se le adicionarán temas que hace seis años no tenían una relevancia como ahora la 
tiene el cambio climático, por ejemplo. (Javier Puga)   

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/28/puebla/mun407.php  

 
 

 
 

MILENIO  
 Anuncia el Ayuntamiento su Plan Estratégico Puebla 500 

Para frenar el crecimiento desmedido y desordenado de la ciudad, el gobierno capitalino arrancará la creación del 
Plan Estratégico ―Puebla 500‖, anunció el titular del Instituto Municipal de Planeación (Implan), Mario Iglesias y 
García Teruel. Señaló que dicho documento se fincará en cuatro ejes rectores: Desarrollo Urbano, Desarrollo 
Social, Gobernanza y Economía; además que contendrá planes de Gestión Ambiental, Desarrollo Urbano y 
Movilidad, proyectos estratégicos e instrumentos de evaluación para las 10 líneas de acción a ejercer. (Guillermo 
Castillo)  

http://impreso.milenio.com/node/9051713   

 

 
 
OPINION 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/281011-le-puebla-anuncia-comuna-plan-estrat-gico-puebla-500.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/281011-le-puebla-anuncia-comuna-plan-estrat-gico-puebla-500.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/28/puebla/mun307.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/28/puebla/mun407.php
http://impreso.milenio.com/node/9051713
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 Espera Comuna derrama de 47 MDP por temporada de Muertos 
El ayuntamiento de Puebla espera una derrama económica de 47 millones de pesos durante esta Temporada de 
Muertos en la que el turismo en el municipio se incrementa considerablemente. De hecho el director de Turismo 
Municipal, Alejandro Cañedo Priesca, informó que en esta ocasión en tan solo 6 días se espera la llegada de por lo 

menos 31 mil 500 turistas tanto nacionales como extranjeros y que generarán una ocupación hotelera de por lo 
menos, 55 por ciento.  (Angélica Patiño) 
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51254  
 
OPINION 

 Retoman ideas paredistas para el Plan Estratégico Puebla 500 
El ayuntamiento de Puebla retomará las propuestas del ex presidente municipal Luis Paredes Moctezuma que 
quedaron plasmado en el Plan Puebla 2031 y que ahora, el actual municipio también panista, denominará Puebla 
500. En conferencia de prensa, el director del Instituto Municipal de Planeación, Luis Armando Olmos Pineda, 

aseguró que solo se tomarán algunos conceptos y proyectos que el ex edil capitalino presentó en su trienio, pues 
los tiempos han cambiado por lo que se adecuará el proyecto junto con otros planes que por la falta de tiempo 
solo se aplicaron en un mínimo porcentaje. (Angélica Patiño)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51255  
 
OPINION 

 Hoy define ayuntamiento esquema de contratación de empresa de seguridad 
Este día el ayuntamiento de Puebla anunciará el esquema de la nueva contratación de la empresa de seguridad 
privada que contratará para otorgar el servicio de vigilancia a edificios públicos tras la reincorporación de 300 

elementos al servicio en calles y colonias. Así lo confirmó el secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, 
Amadeo Lara Terrón, confirmó que este día, la dependencia definirá si la contratación de la empresa particular 
será por medio de una licitación o adjudicación directa con la finalidad de buscar el mejor esquema y el más ágil 
para acelerar los procedimientos. (Angélica Patiño)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51256  

 

 
 

E-CONSULTA 

 Presenta el Ayuntamiento el Plan Estratégico Puebla 500 

El Instituto Municipal de Planeación (IMPLAN) presentó el Plan Estratégico ―Puebla 500‖, que tiene la finalidad de 
iniciar la consolidación del trabajo que establecerá los planes a mediano y largo plazo en beneficio de los 

habitantes del municipio. Mario Iglesias y García Teruel, coordinador general del IMPLAN, explicó que el Plan 
Estratégico ―Puebla 500‖, será un documento rector en materia de gestión y planeación para la ciudad, que 
concentrará las estrategias que permitirán a los próximos gobiernos municipales implementar una visión 
compartida de cara a los 500 años de la fundación de Puebla. (e-consulta) 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20202:presenta-el-ayuntamiento-el- 
 
 

E-CONSULTA 

 Presenta Turismo Municipal la Fiesta de Muertos en Puebla 

Ante las próximas festividades del Día de Muertos la Secretaría de Desarrollo Económico y Turismo, a través de la 
Oficina de Turismo Municipal, en conjunto con el Instituto Municipal de Arte y Cultura, el Museo Amparo, el Museo 
Taller Erasto Cortés, la Casa de la Cultura, San Pedro Museo de Arte, el Mercado de Sabores y el Barrio del 
Artista, organizan la Fiesta de Muertos en Puebla. Alejandro Cañedo Priesca, director de Turismo de la capital, 
acompañado por Ana Martha Hernández Castillo, subdirectora de Museos del Consejo Estatal para la Cultura y las 

Artes y Silvia Rodríguez Molina, coordinadora de Comunicación y Difusión del Museo Amparo anunciaron las 

actividades a realizar en esta temporada con el objetivo de difundir y promover los espacios culturales del Centro 
Histórico. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20203:presenta-turismo-municipal-la-
fiesta-de-muertos-en-puebla&Itemid=332 
  

 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51254
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51255
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51256
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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PERIODICO DIGITAL 

 Durante día de muertos la afluencia de turistas se incrementará en un 20% 
Durante los próximos días de muertos se registrará un incremento en la afluencia de turistas de 20 por ciento 
cifra superior a la obtenida en los dos años anteriores, además de una derrama económica superior a los 47 
millones de pesos, estimó el director de Turismo municipal, Alejandro Cañedo. En el marco de la presentación del 

programa de actividades culturales ―Ven a Vivir de Cerca la Fiesta de Muertos en Puebla‖, que se realizarán del 28 
de octubre al dos de noviembre, el funcionario municipal subrayó que la capital se ha posicionado como uno de 

los lugares favoritos del turismo nacional y extranjero. (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=143332:durante-d%C3%ADa-
de-muertos-la-afluencia-de-turistas-se-incrementar%C3%A1-en-un-20&Itemid=534 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Sindicato y Ayuntamiento acodaron desistir de la huelga para resolver conflicto 
Las denuncias penales en contra de funcionarios municipales son parte del proceso que se sigue por en 
enfrentamiento en el vivero Colón, y en su momento el Ayuntamiento responderá mediante la vía legal, afirmó el 
secretario de Administración y Tecnologías de la Información, Iñigo Ocejo Rojo. El funcionario municipal insistió 
que el ―desistimiento‖ del emplazamiento a huelga lo realizó  el Sindicato de Trabajadores de la comuna ante el 
Tribunal de Arbitraje y formó parte de los acuerdos tomados entre ambas partes, para dar solución a las 
diferencias que existen a raíz del enfrentamiento en el vivero Colón. (Julio César Morales) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=143328:sindicato-y-
ayuntamiento-acodaron-desistir-de-la-huelga-para-resolver-conflicto&Itemid=534 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Participarán 170 uniformados en operativo de temporada de muertos en la ciudad de Puebla 
El secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal de Puebla, Amadeo Lara Terrón, informó que 170 
elementos de policía y dos unidades móviles de videovigilancia resguardarán la seguridad de los visitantes en 

cada uno de los cementerios de la capital poblana durante la temporada de muertos. Los operativos iniciarán el 
31 de octubre y concluirán hasta la noche del 2 de noviembre, detalló. En entrevista, el funcionario municipal 
aseguró que los dispositivos de videovigilancia serán instalados en los panteones Francés y Municipal para evitar 
el robo de autopartes y robo a transeúntes, que son los principales delitos que se registran en estas fechas en los 
alrededores de los camposantos. (José Manuel Cuate) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=143347:participar%C3%A1n-

170-uniformados-en-operativo-de-temporada-de-muertos-en-la-ciudad-de-puebla&Itemid=534 
 
 
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Quiere Comuna juntar su “calaverita” con turistas 
En la Comuna de Puebla el gobierno se ha propuesto obtener millones de pesos de los turistas. El gancho serán las 
actividades programadas para este día de muertos. Y es que la capital espera recibir más de 47 millones de pesos 
como parte de la derrama económica que dejarán los festejos del día de muertos. Los atractivos que se 

presentarán para la comunidad visitante serán desde ofrendas en los museos y el ayuntamiento, hasta el 

Congreso Nacional Charro y el Congreso de Ortopedistas, lo que provocará que el ingreso económico sea mucho 
mayor a la del año pasado que fue de 30 millones de pesos. Alejandro Cañedo Priesca, director de la Oficina de 
Turismo Municipal, explicó que esta derrama se verá reflejada desde el 28 de octubre hasta el 2 de noviembre, 
gracias a los 31 mil 452 visitantes que se espera asistan a la capital. (Redacción)   
http://www.imagenpoblana.com/2011/quiere-comuna-juntar-su-%E2%80%9Ccalaverita%E2%80%9D-con-
turistas  

 

http://www.imagenpoblana.com/2011/quiere-comuna-juntar-su-%E2%80%9Ccalaverita%E2%80%9D-con-turistas
http://www.imagenpoblana.com/2011/quiere-comuna-juntar-su-%E2%80%9Ccalaverita%E2%80%9D-con-turistas
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Esperan derrama económica por temporada de 'Todos Santos' 
Para la temporada de muertos se espera la visita de 31 mil 452 personas en el municipio de Puebla que dejarían 

una derrama económica importante a los negocios establecidos sobre todo en el Centro Histórico, informó el 
Director de Turismo local, Alejandro Cañedo Priesca. Aseguró que la mayoría de los visitantes provienen del 
interior de la República, pero que en el último año se ha incrementado la llegada de extranjeros en un 20 por 

ciento. Pese a que no se ha dado mucha promoción a la ciudad, admitió que se contempla un recurso mayor para 
este rubro el año entrante. (Valeria Baldo Cruz) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Ciudad-&id=39803 

 

 
 
RETO DIARIO 

 Despliegue policiaco en temporada de muertos 
Panteones de la ciudad y carreteras de todo el estado estarán vigilados con motivo de las fiestas de Todos Santos 
y Fieles Difuntos, esto debido a un despliegue policiaco y de vialidad, informó el titular de la Secretaría de 
Seguridad Pública (SSP) en el estado, Ardelio Vargas Fosado. Los días 30 y 31 de octubre así como 1 y 2 de 
noviembre se reforzará principalmente la presencia policiaca en las inmediaciones de los campos santos de la 
capital poblana, donde con motivos de la visita a sus deudos aumenta el movimiento de familias o personas en 

esos lugares. (Hugo Sánchez Izquierdo) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-GOBIERNO-titulo&id=23600 
 

 

 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Retomará el ayuntamiento el proyecto „Puebla 500‟ 

El ayuntamiento de Puebla retomará las propuestas del expresidente municipal Luis Paredes Moctezuma, que 
quedaron plasmado en el ―Plan Puebla 2031‖ y que ahora la actual administración municipal, también panista, 
denominará ―Puebla 500‖. Luis Olmos Pineda, quien fuera funcionario de la administración paredista, reconoció 
que se trata de una adecuación del plan ―Puebla 2031‖ que heredó el gobierno del panista Luis Paredes 
Moctezuma en el año 2005, pero que no fue tomado en cuenta por las siguientes administraciones. (Alejandro 
Camacho)   

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84170  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 

 El acalde de Puebla Eduardo Rivera inauguro pavimentación  en la Resurrección y en Bosques de 
Manzanilla. 

 La policía detuvo a dos guardias de seguridad en la Plaza de la Computación. Y es que estamos atascados 
de seguridad privada que carece de los permisos y la capacitación para poder portar armas.  

 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84170
http://www.contraparteinformativa.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 28 de Octubre de 2011 
 

 

 

 10 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Le daremos seguimiento a la posible falsificación de firmas en el proceso de entrega-recepción de Blanca 

Alcalá, los ojos señalan a ver al regidor Pedro Gutiérrez y el dice que no ha recibido nada. 
 El presidente municipal pone en marcha la pavimentación de 10 puntos en la ciudad. 

 

 

F e r n a n d o  M a l d o n a d o /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 Durante los próximos días de muertos se registrará un incremento en la afluencia de turistas de 20 por 

ciento cifra superior a la obtenida en los dos años anteriores, además de una derrama económica superior 
a los 47 millones de pesos, estimó el director de Turismo municipal, Alejandro Cañedo. 

 El secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal de Puebla, Amadeo Lara Terrón, informó que 170 
elementos de policía y dos unidades móviles de videovigilancia resguardarán la seguridad de los visitantes 
en cada uno de los cementerios de la capital poblana durante la temporada de muertos. 

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Despliegan seguridad en panteones de la capital; hoy inician las visitas a los camposantos. Estiman la 

llegada de 30 mil turistas en la temporada  que podrían dejar una derrama de 47 mdp en la entidad. 
 Este día se prevé que la 28 de Octubre en esta fecha la organización con más de 10 mil  personas salga a 

las calles a celebrar su 38 aniversario.   
 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 El secretario de Seguridad Pública y Transito Municipal, Amadeo Lara Terrón, se comprometió a iniciar una 
investigación para llegar hasta las últimas consecuencias en contra de quien resulte responsable en contra 
de los abusos cometidas contra alumnos de la UPAEP, quienes denunciaron actos de corrupción por parte 
de agentes viales. 

 El Ayuntamiento de Puebla dará a conocer  el sistema que se aplicará para la contratación de una empresa 
de seguridad privada que dará el servicio de vigilancia a edificios públicos del ayuntamiento; esto luego de 
que agentes municipales que se encargaban de resguardar estos lugares fueron regresados a la SSPTM. 

 El presidente municipal Eduardo Rivera inauguró un nuevo paquete de obras con una inversión superior a 
los 25 mdp que comprende 50 nuevas calles en Bosques de Manzanilla, San Salvador y Bosques de Santa 
Anita.  

  

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 100 toneladas esperan recoger de basura la gente del departamento de limpia  del ayuntamiento. 
 31 mil 500 personas se espera de que visiten Puebla.  

 Sobre los ambulantes el presidente municipal Eduardo Rivera, dice que no se preocupen ya que estos no 
se quedaran. 

 El sistema DIF municipal ha implementado un programa para invitar a los indigentes al dormitorio 

javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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municipal.  

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El alcalde de Puebla  Eduardo Rivera piensa en recortes y dice que podría a  ver una serie de ajustes en la 
asignación de recursos a los municipios, el ayuntamiento  de Puebla no aplicara nuevos impuestos y 

únicamente serán las actualizaciones inflacionarias  de cada año. 
 En Puebla se espera la visita de más de 3 mil turistas a la ciudad capital los cuales dejaran una derrama 

económica estimada en 47 millones de pesos, así lo dio a conocer el jefe de promoción turística Fabián 
Valdivia   

 El día de ayer  el ayuntamiento de Puebla  presento su Plan Estratégico Puebla  500, el cual tiene como 
objetivo elaborar proyecto sustentable en 4 vertientes Desarrollo Urbano, Desarrollo Social, los cuales de 
acuerdo al  director de planeación estratégica forman parte del desarrollo para la conmemoración de los 
500 años de la fundación de esta ciudad 

 El alcalde arranco la pavimentación de otras 52 calles en distintos puntos de esta Puebla capital e inauguro 

6 nuevas vialidades en Bosque de Santa Anita y el Salvador, todo con una inversión de 23 millones de 
pesos en beneficio de 5 mil personas  

 

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
 Un impresionante despliegue policiaco y de rescate se registró la tarde de éste jueves en el Mercado 

Hidalgo. Un intento de robo causó que tres personas, entre ellos un menor de edad, resultaran lesionados 
por arma de fuego. 

 El Panteón Municipal de Puebla se alista para recibir a cerca de 400 mil visitantes desde este 28 de octubre 
al 2 de noviembre  

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Admite Bartlett acercamiento con partidos  de izquierda   
El ex gobernador de Puebla, Manuel Bartlett Díaz, acepto que ha tenido acercamiento con partidos políticos con 
ideología de izquierda, para que los represente con una candidatura al Senado de la Republica, pero sin que hasta 
el momento tenga una decisión definitiva de aceptar o rechazar las propuestas. De manera irónica, lamento que 

su propio partido el PRI, no lo tome en cuenta para un puesto de elección popular rumbo a los comicios del 2012 
y estimo que obedece a su postura de critica contra los altos mandos priistas que impulsan un pensamiento ligado 
a la derecha representada por el PAN. (Marco A. Mirón)  
 

 
 
SINTESIS 

 RMV da ayuda a productores por la sequía 

Apoyos por un millón 530 mil pesos recibieron del gobernador Rafael Moreno Valle productores afectados por la 
sequía en Huehuetla y Tuzamapan de Galeana, y por el programa de equipamiento e infraestructura en 520 
hectáreas. Los recursos son parte de la primera etapa prevista en el programa emergente. Moreno Valle anunció 
que la segunda fase iniciará en el 2012, a través de la distribución de semilla. Reconoció que este fue un año 

difícil por las heladas y sequía que afectaron 120 mil hectáreas, "pero hemos respondido cumpliendo 
compromisos, es decir, que vamos por el camino correcto". (Redacción)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/116910/RMV-da-ayuda-a-productores-por-la-sequia  
 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/116910/RMV-da-ayuda-a-productores-por-la-sequia
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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SINTESIS 

 „Derechistas‟ del PRI deben ser expulsados 
El ex gobernador de Puebla y ex senador de la República, Manuel Bartlett Díaz, aseguró que integrantes de una 
derecha que se ha apoderado del Partido Revolucionario Institucional (PRI)por lo que deberían ser expulsados, 
van en contra de los principios partidistas, y citó al senador Manlio Fabio Beltrones y al ex diputado federal Emilio 
Gamboa Patrón. (Leticia Gutiérrez)  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/116905/Derechistas-del-PRI-deben-ser-expulsados  

 
SINTESIS 

 Apuesta PRD por limpia en Fiscalización  
El Partido de la Revolución Democrática (PRD) apostó por una limpia al interior del Órgano de Fiscalización 
Superior (OFS), debido a una red de corrupción que operaba a la par del ex titular, Víctor Manuel Hernández 
Quintana. En entrevista, luego de celebrar la renuncia de Hernández Quintana, el dirigente estatal del sol azteca, 
Miguel Ángel de la Rosa Esparza, dijo conocer muy bien a los integrantes del OFS, y detalló que aún existen 
algunos que no deberían seguir en los cargos. (Elizabeth Cervantes)  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/116904/Apuesta-PRD-por-limpia-en-Fiscalizacion  

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Necesita México recuperar la gobernabilidad: Peña 

 El presidente de la Fundación Cultural Isidro Fabela, Arturo Peña del Mazo, señaló en entrevista con los medios 
de comunicación que el PRI no requiere de alianzas para ganar la presidencia de la República. El tío del 

exgobernador mexiquense, Arturo Peña Nieto, consideró que México debe recuperar gobernabilidad. Por lo que 
estimó que las fuerzas políticas ganadoras requieren por lo menos ganar con el un 50 por ciento del padrón, ya 
que sólo así se cuenta con legitimidad necesaria para gobernar este país. (Mario Martell)   
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84175  

 

 
INTOLERANCIA  

 Agradecen generosidad de priistas 
Claudia Hernández Medina e Iván Galindo se registraron ante la Comisión Municipal de Procesos Internos como la 
fórmula de unidad por la dirigencia priista en la capital de Puebla. Entre porras de un puñado de sus seguidores, 

Galindo y Hernández entregaron la documentación respectiva al presidente de esta comisión, Jorge Morales 
Alducin. La exsecretaria general del PRI estimó que los correligionarios que querían dirigir el PRI mostraron 

generosidad al sumarse al proyecto de su partido y declinar en sus aspiraciones personales. (Mario Martell)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84172  

 

 
 

CAMBIO 

 El PRI a mí no me ha ofrecido nada: Bartlett 
Tras asegurar que valora la propuesta de los partidos de izquierda PRD, PT y Movimiento Ciudadano para una 
candidatura al Senado, Manuel Bartlett Díaz acusó a su partido de no haberlo invitado a participar en los comicios 
presidenciales del 2012. ―En esta ocasión nuevamente he sido invitado, quien no me invita es el PRI (…) porque 
hay distanciamiento con la cúpula de la derecha que se ha apoderado y he mantenido distancia con ellos. Estoy 

considerando la propuesta, ya veremos la situación‖. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/281011-vl-politica-el-pri-a-m-no-me-ha-ofrecido-nada-
bartlett.htm  
 

CAMBIO 

 Garantizado el pago de prestaciones a trabajadores 
―Debido al esquema de austeridad emprendido al inicio de mi administración, el pago de prestaciones de fin de 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/116905/Derechistas-del-PRI-deben-ser-expulsados
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/116904/Apuesta-PRD-por-limpia-en-Fiscalizacion
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84175
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84172
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/281011-vl-politica-el-pri-a-m-no-me-ha-ofrecido-nada-bartlett.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/281011-vl-politica-el-pri-a-m-no-me-ha-ofrecido-nada-bartlett.htm
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año para los trabajadores del gobierno está garantizado‖, aseguró el gobernador Rafael Moreno Valle. 
―Evidentemente somos un gobierno responsable y cumpliremos con todos y cada uno de los compromisos que se 
hayan establecido. Si esto implica reducciones al gasto corriente permanente, buscaremos donde hay duplicidad 
de funciones para evitar que sigan existiendo‖. En entrevista al término de su gira de trabajo por el municipio de 

Huehuetla, el mandatario presumió que, gracias al esquema de reducción al gasto corriente, al comienzo de su 
sexenio se logró economizar en varias áreas, entre las que destacan rentas y consumos. (Elvia García)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/281011-eg-politica-garantizado-el-pago-de-prestaciones-
a-trabajadores.htm  
 

CAMBIO 

 Cobija Nueva Alianza a David Villanueva 
El recién nombrado dirigente de Nueva Alianza avaló la eventual llegada de David Villanueva Lomelí al Órgano de 
Fiscalización Superior, al asegurar que es un hombre honesto y profesional. En tanto, el líder del PRD, Miguel 
Ángel de la Rosa, consideró que es urgente que se ciudadanice el organismo fiscalizador. Islas Maldonado 
consideró que el actual subdirector de la Comisión Nacional de Libros de Texto Gratuitos (Conaliteg) ―es un 

hombre de mucha preparación, honesto, que tiene muchas tablas, pero no es una decisión nuestra, habrá que 
esperar a ver qué define el Congreso‖. (Viridiana Lozano)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/281011-vl-politica-cobija-nueva-alianza-a-david-
villanueva.htm  
 

CAMBIO 

 No me preocupa el robo en el OFS: Alcalá 

Ante el presunto robo de los expedientes de sus cuentas públicas 2009 y 2010 del Órgano de Fiscalización 
Superior, la exalcaldesa capitalina Blanca Alcalá Ruiz confesó estar tranquila al respecto, una vez que cumplió de 
manera cabal con los ordenamientos del organismo fiscalizador. ―Me siento tranquila, como instancia de gobierno 
entregamos mes con mes toda la documentación, cada mes enviábamos los informes como una instancia de 

gobierno que éramos‖, sostuvo la priista. (Yonabad Cabrera)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/281011-yc-politica-no-me-preocupa-el-robo-en-el-ofs-
alcal.htm  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Las agresiones de Rafael Moreno Valle en mi contra son “la punta del iceberg”, consideró Ana 
Teresa Aranda 

La panista Ana Teresa Aranda Orozco consideró que las agresiones, amenazas de muerte y represión política en 
su contra y su equipo de trabajo por parte del gobernador del estado de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, son 
apenas ―la punta del iceberg‖, pues aún faltan muchas cosas por dar a conocer a la ciudadanía. Durante la 

presentación del libro Seguridad Nacional en México: Una aproximación a los retos del futuro en la que estuvo 
presente el dirigente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, la panista lamentó que desde el gobierno 
del estado sean usadas las instituciones públicas para lastimar y perseguir a los detractores y críticos del 
mandatario poblano. (Arturo Alfaro)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/28/puebla/pol202.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Hernández y Galindo, candidatos únicos en la contienda interna para dirigir el PRI municipal 
Claudia Hernández Medina se convirtió en la única candidata que se registró para participar en la contienda 

interna para renovar el Comité Municipal del Partido Revolucionario Institucional, luego de que los priistas José 

Rocha y Pilar Portillo desistieron sus aspiraciones partidistas, por considerar que el proceso ―estuvo amañado‖. 
Hernández Medina recibirá este viernes la constancia que aprueba su nominación por parte del Comité Electoral 
del tricolor, cuyos integrantes tomarán protesta el próximo domingo en un evento masivo, luego que durante el 
proceso de registro no se presentaron impugnaciones a su candidatura. (Arturo Alfaro)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/28/puebla/pol404.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/281011-eg-politica-garantizado-el-pago-de-prestaciones-a-trabajadores.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/281011-eg-politica-garantizado-el-pago-de-prestaciones-a-trabajadores.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/281011-vl-politica-cobija-nueva-alianza-a-david-villanueva.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/281011-vl-politica-cobija-nueva-alianza-a-david-villanueva.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/281011-yc-politica-no-me-preocupa-el-robo-en-el-ofs-alcal.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/281011-yc-politica-no-me-preocupa-el-robo-en-el-ofs-alcal.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/28/puebla/pol202.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/28/puebla/pol404.php
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 Entrega RMV recursos por 1.5 mdp a productores en la Sierra Norte 
Apoyos por un millón  530 mil pesos recibieron del gobernador Rafael Moreno Valle productores afectados por la 
sequía en Huehuetla y Tuzamapan de Galeana, y por el programa de equipamiento e infraestructura en 520 
hectáreas, según se informó ayer en un boletín emitido por la Dirección de Comunicación Social y Relaciones 

Públicas que se transcribe a continuación: ―Los recursos son parte de la primera etapa prevista en el programa 
emergente. Moreno Valle anunció que la segunda fase iniciará en 2012, a través de la distribución de semilla. 
(Martín Hernández)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/28/puebla/pol506.php   

 

 
 

MILENIO  

 El IMEF no descarta apoyar a algún aspirante para el OFS 
Armando Valerdi Rojas, candidato a ocupar la titularidad del Órgano de Fiscalización Superior (OFS), afirmó que 
no vería mal el arribo de David Villanueva Lomelí al cargo, pero puntualizó que es necesario garantizar la 

transparencia en el proceso de selección del nuevo auditor general. ―Lo conozco y sé de su trayectoria, es una 
persona, desde el punto de vista profesional, accesible. Habrá que ver el perfil, pero yo no lo vería mal‖, sostuvo 
en entrevista. (Tonatiuh Avelino)  
http://impreso.milenio.com/node/9051665  
 

MILENIO  

 Critica Bartlett derechización del PRI; analiza cambiar de partido 

Manuel Bartlett Díaz, exgobernador del estado, confirmó que ya recibió una invitación por parte los partidos de 
izquierda, específicamente de Movimiento Ciudadano, antes Convergencia, para ser candidato al Senado, pero 

dijo, está considerando la oferta. El político aseguró que ésta no es la primera vez que otros organismos políticos 
le hacen un ofrecimiento para competir por una curul en la Cámara de Senadores, cuestión que no desecha, 
debido al distanciamiento que existe entre su partido y él, incluso, sentenció que de aceptar ser candidato de la 
izquierda el PRI podría expulsarlo. (María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9051700  
 

 

MILENIO  

 Panal respalda a Villanueva Lomelí para auditor general 
El presidente estatal de Nueva Alianza, Gerardo Islas Maldonado, dio su voto de confianza para que David 
Villanueva Lomelí sea el nuevo auditor general del Órgano de Fiscalización Superior (OFS), pero aseguró que la 

decisión dependerá del Congreso. El aliancista comentó que tras la crisis que se dio en el organismo fiscalizador y 
la renuncia de Víctor Manuel Hernández Quintana, los diputados deben de elegir a una persona que demuestre 
tener una trayectoria honesta. (María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9051664  
 

MILENIO  

 Gobernador prometió alfabetizar a 400 mil 

El Instituto Nacional de Educación para Adulto (INEA) cuenta con 144 plazas comunitarias en Puebla, proyecto 
que nació como una fórmula de combate al rezago educativo dentro del programa de mediano plazo del Consejo 
Nacional de la Educación para la Vida y el Trabajo (CONEVyT). Las plazas comunitarias son espacios educativos 
abiertos a la comunidad; en ellas se ofrecen prioritariamente programas y servicios educativos para las personas 
jóvenes y adultas que no han concluido su educación básica y la certificación de sus contenidos. (Jaime 

Zambrano)  

http://impreso.milenio.com/node/9051669  

 

 
 
OPINION 

 Convocado Bartlett por las izquierdas pero no por el PRI para 2012  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/28/puebla/pol506.php
http://impreso.milenio.com/node/9051665
http://impreso.milenio.com/node/9051700
http://impreso.milenio.com/node/9051664
http://impreso.milenio.com/node/9051669
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El ex gobernador de Puebla, Manuel Bartlett Díaz, reconoció que ha recibido invitación de las izquierdas para 
competir en las elecciones de 2012, cuando se renovarán diputaciones federales, senadurías y la Presidencia de 
México. Así lo dijo el ex senador de la República minutos antes de ingresar a la facultad de Derecho de la BUAP 
donde presentó el libro ―Las Guerras del Lodo‖. En este contexto, el priísta lamentó que su partido no lo convoque 

a participar en el próximo proceso federal del otro año; sin embargo, aseguró que no le preocupa pues desde 
cualquier trinchera -mencionó- siempre hará política. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51260  
 
OPINION 

 Sin candidato SNTE 51 para el 2012 
La sección 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) aún no ha elegido apoyar algún 
candidato a la presidencia de la República para el 2012, esa será una responsabilidad de la dirigencia nacional, 
consideró el secretario general del SNTE, Cirilo Salas Hernández. El líder sindical aceptó ser militante del Partido 

Nueva Alianza (PANAL), sin embargo, dijo que a él sólo le corresponden las actividades sindicales relacionadas 
con la atención a docentes y la pelea por condiciones laborales adecuadas. (Maribel Velazquez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51261  
 
OPINION 

 Avala PRI consulta ciudadana y revocación de mandato, no la reelección 
El Partido Revolucionario Institucional (PRI) está a favor de la consulta ciudadana y de la revocación de mandato, 
declaró el diputado federal por este partido, Leobardo Soto Martínez, quien se manifestó en contra de la 
reelección de legisladores y presidentes municipales. En entrevista, el también secretario General de la 

Confederación de Trabajadores de Mexicanos (CTM), señaló que no se debe permitir la reelección, porque hay 
diputados que sólo se dedican a utilizar la Tribuna Parlamentaria para descalificar el trabajo de otros legisladores. 
(Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51263  
 
 

 
 
 
E-CONSULTA 

 Moreno Valle es un dictador en cierne, sostiene Manuel Bartlett 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas es un dictador en cierne, un personaje verdaderamente extraño, 

irascible, que no tiene control de sí mismo y se siente ―el elegido‖, consideró el ex gobernador Manuel Bartlett 
Díaz. Para el ex senador, el mandatario ―busca ser el –Enrique- Peña Nieto dentro de seis años y para ello paga 
miles de millones de pesos a las televisoras como Televisa y TV Azteca, y a los medios –de comunicación- 

nacionales para lograr una imagen‖. (Gerardo Rojas)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20204:moreno-valle-es-un-dictador-en-
cierne-sostiene-manuel-bartlett&Itemid=332  
 
 

E-CONSULTA 

 Asegura abogado que el gasto del ex edil en Palmar de Bravo está justificado 
Los representantes legales del ex alcalde de Palmar de Bravo, Pedro Barojas de Rosas, aseguraron que el 
dictamen sobre el cual se basó el gobierno estatal para acusarlo del delito de peculado es de sólo tres renglones y 
no está detallado, por lo que advirtieron que demostrarán que su cliente no desvió recursos, ya que todos los 
gastos hechos en su administración están justificados con obras públicas. Víctor León Rueda anunció que este 

próximo sábado, el juez penal de Tecamachalco, Elmo Mayoral Bello, definirá la situación legal de Barojas de 
Rosas, por lo que antes de que concluya el plazo agotarán las medidas legales que sean necesarias para defender 
a su cliente, quien es acusado de peculado por 768 mil 177 pesos, en agravio del erario público y de la sociedad. 
(Diana Jiménez)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20208:aseguran-abogado-que-el-gasto-
del-ex-edil-en-palmar-de-bravo-est%C3%A1-justificado&Itemid=332  
 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51260
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51261
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51263
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20204:moreno-valle-es-un-dictador-en-cierne-sostiene-manuel-bartlett&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20204:moreno-valle-es-un-dictador-en-cierne-sostiene-manuel-bartlett&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20208:aseguran-abogado-que-el-gasto-del-ex-edil-en-palmar-de-bravo-est%C3%A1-justificado&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20208:aseguran-abogado-que-el-gasto-del-ex-edil-en-palmar-de-bravo-est%C3%A1-justificado&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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E-CONSULTA 

 Claudia Hernández se registra y José Rocha declina para el PRI municipal 
Con la declinación de José Rocha Ramírez, este jueves se registró la fórmula de Claudia Hernández Medina e Iván 
Galindo para erigirse como la nueva dirigencia del Partido Revolucionario Institucional en el municipio de Puebla.  
José Rocha Ramírez aseguró que se abstuvo de participar debido a los vicios que advirtió en el proceso interno, 

sin embargo develó que recibió ofertas para integrarse a la burocracia del tricolor. (Por ello Claudia Hernández 
Medina e Iván Galindo se consolidan para dirigir al Comité  Municipal del PRI al ser los únicos inscritos en la 
convocatoria, cuya aprobación se podría dar el viernes 28 de octubre y posiblemente tomarían protesta el 

domingo 30 del mismo mes. (Jesse Brena G.) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20198:claudia-hern%C3%A1ndez-se-
registra-y-jos%C3%A9-rocha-declina-para-el-pri-municipal&Itemid=332 

 
 
E-CONSULTA 

 Justifica SNTE a hermano de Aréchiga y a ex candidatos como comisionados 
El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) justificó la presencia del hermano del presidente de 
la Gran Comisión del Congreso local, Guillermo Aréchiga Santamaría, Juan Gabriel, y de ex candidatos del Partido 
Nueva Alianza (PANAL) a alguna diputación federal en la lista de comisionados, al revelar que realizan actividades 
relacionadas con la educación. El secretario general de la sección 51 del SNTE,  Cirilo Salas Hernández, explicó 
que en su momento algunos maestros decidieron participar en el ámbito de la política y cuando eso sucedió 
solicitaron la licencia correspondiente. (Jaime Zambrano) 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20200:justifica-snte-a-hermano-de-
ar%C3%A9chiga-y-a-ex-candidatos-como-comisionados&Itemid=332 
 
 
 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Inicia este viernes la segunda reunión general del Consejo de la Crónica del Estado de Puebla 
Puebla es una entidad poseedora de una riqueza invaluable tangible e intangible, nutrida de una diversidad 
sociocultural única en el mundo, por lo que el Consejo de la Crónica constituye un importante elemento de 
salvaguarda de este acervo de identidad y de la transmisión de su conocimiento y divulgación. Por lo anterior, es 

importante dar a conocer que este viernes 28 de octubre en el Teatro Principal iniciará la segunda reunión general 
del Consejo de la Crónica, la cual terminará el sábado 29 de octubre, al filo del mediodía. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=143343:inicia-este-viernes-la-

segunda-reuni%C3%B3n-general-del-consejo-de-la-cr%C3%B3nica-del-estado-de-puebla&Itemid=537 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Empresas destruirán compuestos orgánicos de transformadores eléctricos 
Poco más 20 empresas poblanas del sector papel, químico, automotriz y textil, se sometieron al proyecto de 
manejo y destrucción ambiental adecuados de Bifenilos Policlorados (BPC’s)- compuestos orgánicos que se 
encuentran en los transformadores eléctricos- y que de no tener un uso correcto pueden provocar  afectaciones a 
la salud, principalmente en el hígado, en la piel, sistema nervioso y algunas veces cáncer en animales. Estas 

acciones fueron llevadas a cabo por parte de la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) y 
la Secretaría de Sustentabilidad  Ambiental y Ordenamiento Territorial (SSAOT), aplicando pruebas y evaluaciones 

a empresas industriales y sociales de ocho municipios, de las cuales se determinó que todas ellas deben 
retrolavar todos sus transformadores de energía eléctricos. (Aleiandra Bautista Tapia) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=143341:empresas-
destruir%C3%A1n-compuestos-org%C3%A1nicos-de-transformadores-el%C3%A9ctricos&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Bartlett no descarta alianza con izquierdas para buscar senaduría 
El exgobernador de Puebla Manuel Bartlet Díaz no descarta la posibilidad de aliarse con las fuerzas políticas de 
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izquierda debido a su desacuerdo con la manera en que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) está siendo 
dirigido, al participar en el I Foro Regional de Análisis y Discusión de los Procesos Electorales, en la Facultad de 
Derecho y Ciencias Sociales de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), reveló que la invitación 
para buscar una candidatura al Senado de la República le ha sido hecha desde hace tiempo y que pronto dará su 

respuesta. (Pilar Bravo) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=143345:bartlett-no-descarta-
alianza-con-izquierdas-para-buscar-senadur%C3%ADa&Itemid=535 
 

PERIODICO DIGITAL 

 RMV inicia modernización de la carretera Huhuetlán-Dimas López 

Este jueves, el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, realizó gira de trabajo por el municipio de 
Huehuetla para entregar recursos a los productores que vieron afectados sus cultivos de maíz por la sequía 
atípica,  y para poner en marcha los trabajos de modernización del camino Huehuetla- Dimas López, acciones que 
superan una inversión de 22 millones de pesos. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=143334:rmv-inicia-
modernizaci%C3%B3n-de-la-carretera-huhuetl%C3%A1n-dimas-l%C3%B3pez&Itemid=544 

 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Puebla tiene pocos problemas de narcotráfico 

En delitos relacionados con transportación, suministro, comercio, tráfico y consumo de drogas, Puebla es de los 
que menos presenta problemas, ya que tiene un total de 193 casos reportados entre enero y septiembre de 2011. 
 El Sistema Nacional de Seguridad Pública señala que la entidad ocupa el lugar 12 a nivel nacional con menos 
delitos contra la salud. Tlaxcala ocupa la primera posición con 1 delito por esa situación en un periodo de 9 meses, 
es decir, menos 1 por mes. (Redacción) 
http://www.imagenpoblana.com/2011/puebla-tiene-pocos-problemas-de-narcotrafico  
 

 
IMAGEN POBLANA  

 Aún no hay aspirantes a titularidad del OFS 
José Luis Márquez Martínez, coordinador del grupo parlamentario del PRI, aseguró que hasta ayer nadie se había 
registrado ante el Congreso del Estado como aspirante al cargo de titular del Órgano de Fiscalización Superior 
(OFS). Sin dar una opinión sobre los rumores de que David Villanueva Lomelí llegará a ese organismo, señaló que 

los interesados tienen hasta el próximo lunes para anotarse, porque el martes los diputados darán inicio a las 
entrevistas de los aspirantes. Recordó que de acuerdo a los términos de la convocatoria, después del 7 de 
noviembre se elaborará la terna para ser sometida al pleno del Congreso. (Redacción)   

http://www.imagenpoblana.com/2011/aun-no-hay-aspirantes-titularidad-del-ofs  
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Moreno Valle gestiona más recursos del Fondo Metropolitano 
El gobernador Rafael Moreno Valle, informó que en los diferentes encuentros con integrantes de la Cámara de 
Diputados ha solicitado incrementar los recursos del Fondo Metropolitano para Puebla, por lo que ha presentado 
una serie de proyectos para beneficiar a la ciudad y los municipios conurbados. En entrevista señaló que ha 
continuado con los encuentros con legisladores federales, la semana siguiente se reunirá con miembros de la 

Comisión de Salud, para gestionar más recursos en esa materia, y para dar un reporte de que se ha avanzado en 

la inscripción de beneficiarios al Seguro Popular. (Isaac Jiménez Pérez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=39806 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Entrega RMV en Huehuetla apoyos a afectados por sequía 
El gobernador Rafael Moreno Valle señaló que ha sido un año muy complicado en cuanto a contingencias 

http://www.imagenpoblana.com/2011/puebla-tiene-pocos-problemas-de-narcotrafico
http://www.imagenpoblana.com/2011/aun-no-hay-aspirantes-titularidad-del-ofs
http://www.contraparteinformativa.com/
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climatológicas, pues si bien se han pagado los seguros contra sequías y heladas, han sido dañadas 120 mil 
hectáreas de cultivo. Lo anterior lo mencionó en su gira por el municipio de Huehuetla, donde hizo entrega de 
apoyos por contingencias por sequía atípica a mil 290 agricultores afectados de Huehuetla y de Tuzamapan de 
Galeana, por un monto de 920 mil 760 pesos. (Isaac Jiménez Pérez) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=39805 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Defiende Salas Hernández a aviadores 
Una vez que se hicieron públicas  las listas de  docentes comisionados por parte de las secciones 51 y 23 del 

Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE); el secretario general de la sección 51,  Cirilo Salas 
Hernández justificó  a algunos comisionados. En primera instancia  señaló que en el caso de  los maestros ligados 
con la política, y que en   los meses pasados buscaron  una diputación,  pidieron en su momento licencia a sus 
puestos;  sin embargo, ya no ostentan algún cargo extraordinario y menos  político. (Trinidad González) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Educaci%F3n-&id=39804 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Hernández Quintana lideraba mafia extorsionadora de presidentes municipales: PRD 
El líder estatal del PRD, Miguel Ángel de la Rosa Esparza, urgió a depurar el Órgano de Fiscalización Superior 
(OFS) para eliminar a la mafia que extorsiona a presidentes municipales y que quedó en evidencia con la salida 
de Víctor Manuel Hernández Quintana. En entrevista, aseguró que está dispuesto a colaborar con las autoridades 

si éstas lo solicitan, presentando información sobre contadores que actuaban bajo las órdenes del otrora auditor 
general para cometer actos ilícitos. (Redacción)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19071:hern%C3%A1ndez-quintana-
lideraba-mafia-extorsionadora-de-presidentes-municipales-prd&Itemid=127  

 
PUEBLA ONLINE 

 Villanueva Lomelí tiene posibilidades de llegar al OFS: Gerardo Islas 
El presidente estatal del Partido Nueva Alianza (Panal), Gerardo Islas Maldonado, consideró que David Villanueva 
Lomelí tiene grandes posibilidades de ocupar el cargo de auditor general del Órgano de Fiscalización Superior 
(OFS), en sustitución de Víctor Manuel Hernández Quintana. En breve entrevista, tras reunirse con su homólogo 
del PRD, Miguel Ángel de la Rosa Esparza, puntualizó que corresponde al Congreso del Estado designar al nuevo 
auditor, y no a los partidos políticos. "Yo lo veo como un hombre con mucha preparación, honesto, que tiene 

muchas tablas, pero finalmente no es decisión nuestra (de los partidos políticos) sino del Congreso del Estado", 

comentó. (Alina Silva)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19070:villanueva-lomel%C3%AD-
tiene-posibilidades-de-llegar-al-ofs-islas-maldonado&Itemid=127  

 
PUEBLA ONLINE 

 Claudia Hernández e Iván Galindo se registran como fórmula única al PRI municipal 
Claudia Hernández e Iván Galindo acudieron a la sede del PRI municipal para registrarse como fórmula única a la 

dirigencia del Comité Directivo Municipal en Puebla, por lo que se espera que el próximo domingo, el dirigente 
estatal, Juan Carlos Lastiri Quirós, les entregue el nombramiento oficial. Acompañados por el Organismo de 
Mujeres Priístas, la CTM, ex aspirantes y otros líderes seccionales, Claudia Hernández dijo agradecer el ejercicio 
de unidad por parte de quienes también aspiraban a la dirigencia municipal y que declinaron a su favor. (Alina 
Silva)   

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19068:claudia-hern%C3%A1ndez-
e-iv%C3%A1n-galindo-se-registran-como-f%C3%B3rmula-%C3%BAnica-al-pri-municipal&Itemid=127  

 

 
 
RETO DIARIO 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19071:hern%C3%A1ndez-quintana-lideraba-mafia-extorsionadora-de-presidentes-municipales-prd&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19071:hern%C3%A1ndez-quintana-lideraba-mafia-extorsionadora-de-presidentes-municipales-prd&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19070:villanueva-lomel%C3%AD-tiene-posibilidades-de-llegar-al-ofs-islas-maldonado&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19070:villanueva-lomel%C3%AD-tiene-posibilidades-de-llegar-al-ofs-islas-maldonado&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19068:claudia-hern%C3%A1ndez-e-iv%C3%A1n-galindo-se-registran-como-f%C3%B3rmula-%C3%BAnica-al-pri-municipal&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19068:claudia-hern%C3%A1ndez-e-iv%C3%A1n-galindo-se-registran-como-f%C3%B3rmula-%C3%BAnica-al-pri-municipal&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/
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 No descarta Barttlet ir con la izquierda para 2012 
El ex gobernador de Puebla Manuel Barttlet Díaz, dejó abierta la posibilidad de contender por un cargo de elección 
popular cobijado por un partido de izquierda. Durante la presentación del libro ―La guerra sucia de Miguel 
Carmona‖ en el auditorio de la Facultad de Derecho de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) 

acusó al PRI de haber sido secuestrado por la derecha y relegarlo de las candidaturas federales. Sin adelantar qué 
partido podría postularlo a la diputación federal (PRD, PT o Convergencia), el ex senador priista mencionó que 
analiza la oferta más atractiva para su carrera política. (Arturo Cravioto) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-EDUCACI%D3N-titulo&id=23597 
 

RETO DIARIO 

 Ordena la SEP a maestros permitir uso de chamarras 
Permitir todo tipo de vestimentas que abriguen a los escolares en esta temporada de fríos, ordenó la Secretaría 
de Educación Pública (SEP) a directores y maestros de más de 11 mil planteles educativos en la entidad. El titular 

de la SEP, Luis Maldonado Venegas, advirtió que no debe haber pretexto ni exigencia para que los escolares solo 
porten el uniforme y no se les permita otras prendas como bufandas, guantes o chamarras que protejan a los 
menores de edad. (Hugo Sánchez Izquierdo) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-EDUCACI%D3N-titulo&id=23602 
 
RETO DIARIO 

 Ofrece RMV un gobierno sin distingo político 
Trabajar para atender las necesidades de la población más allá de partidos políticos, refrendó el gobernador 
Rafael Moreno Valle en gira de trabajo por este municipio de la Sierra Norte. En dicha comunidad iniciaron los 

trabajos de ampliación y modernización de la carretera Huehuetla-Dimas López y entregó apoyos por un millón 
530 mil pesos a productores afectados por la sequía. En intensa actividad, el jefe del ejecutivo poblano expuso 
que continuará trabajando de la mano con los presidentes municipales, sin distingo partidistas debido a que 
aseguró ―para mí no hay partidos, sino necesidades‖. (Hugo Sánchez Izquierdo) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-GOBIERNO-titulo&id=23598 
 

 
 
CINCO RADIO 

 Refrenda su Compromiso RMV con Indígenas de la Sierra Norte  
El Gobernador Rafael Moreno Valle en gira de trabajo por Huehuetla y Tuzamapan de Galeana, participó en el 
programa de equipamiento e infraestructura en 520 hectáreas. Los recursos superiores al milló y medio de pesos 

son parte de la primera etapa prevista en el programa emergente. Moreno Valle anunció que la segunda fase 
iniciará en el 2012, a través de la distribución de semilla, además reconoció que este fue un año difícil por las 
heladas y sequía que afectaron 120 mil hectáreas, ―pero hemos respondido cumpliendo compromisos, es decir, 

que vamos por el camino correcto‖. (Redacción)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/refrenda-su-compromiso-rmv-con-indigenas-de-la-sierra-norte/  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 CCS llama a dejar a civiles narcolucha 
En su discurso al recibir del Senado la Medalla Belisario Domínguez, consideró 'insuficiente' la lucha contra el 

crimen, y pidió no desgastar al Ejército en las calles y crear un cuerpo civil para combatir ese flagelo que ha 

dejado más de 50 mil muertos. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Hemos cumplido para hacer tv: Slim 
Telmex ha cumplido con los requisitos establecidos por las autoridades para dar servicios de televisión, pero el 

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/refrenda-su-compromiso-rmv-con-indigenas-de-la-sierra-norte/
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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gobierno aún no lo autoriza, aseguró Héctor Slim Seade, director general de la empresa telefónica. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Ven responsabilidad de Chuayffet en crimen 
Podría tener responsabilidad ―por acción u omisión‖ en la matanza en Acteal, Chiapas, cuando el ahora presidente 

de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados estaba al frente de la Secretaría de Gobernación, consideró el 
diputado perredista Alejandro Encinas.(Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Marina repliega a 'Zetas' 
La Armada de México aseguró que el despliegue en Veracruz, en coordinación con la Defensa Nacional y la Policía 
Federal, ha logrado en casi 30 días penetrar zonas controladas. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Marina repliega a 'Zetas' 

La Armada de México aseguró que el despliegue en Veracruz, en coordinación con la Defensa Nacional y la Policía 
Federal, ha logrado en casi 30 días penetrar zonas controladas. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

EL UNIVERSAL  

 'Cazaron' al Lamborghini naranja 
El procurador capitalino, Miguel Ángel Mancera, aclaró por la noche que fue uno de los escoltas de Escalante, de 
nombre Héctor Nicolás, quien realizó disparos contra dicho centro nocturno. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 

 
Confirma Henaine que el Puebla tiene alas 
La información publicada en la primera plana de Intolerancia Diario del jueves provocó un sinfín de posturas 
respecto al factible cambio de sede del equipo de futbol Puebla. 

Tras la publicación hubo de todo: confirmaciones, desmentidos, indignación y angustia. 
Sin embargo, lo más importante de todo fue la postura del accionista mayoritario del equipo, el cual reconoció 
las negociaciones con otros estados para llevarse al equipo del Cuauhtémoc. 
Cerca del mediodía platiqué vía telefónica con Ricardo Henaine, quien me comentó de las invitaciones que ha 
recibido por parte de otros gobiernos para llevar al equipo a otros lares. 
El único punto que tajantemente negó es que sean los estados de México e Hidalgo los que estén interesados 

por recibir al cuadro poblano, aunque prefirió guardar en ―secreto‖ el nombre del estado con el que tiene más 
avanzadas las negociaciones. 
En este sentido, resulta natural que Henaine omita dar detalles para evitar que se descomponga el trámite y 
que el diablo meta la cola; por lo que no se puede descartar a los dos estados antes citados, como tampoco a 

otros como Veracruz, el cual tiene una afición que muere por tener un equipo de futbol de Primera División. 
Ahora bien, lo más importante de esta noticia es que la posibilidad de que se vaya el Puebla no tiene un fondo 
ni deportivo, ni financiero, sino político. 

Por increíble que parezca, si perdemos a nuestro equipo, no será por falta de apoyo de la afición, ni por la 
venta de la franquicia, sino por la persecución de la que es objeto Henaine Mezher, según su propio dicho. 
Por lo pronto, como aficionados no nos queda otro remedio que cruzar los dedos y esperar. 
Pero en este momento, el Puebla tiene alas. 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/38033.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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Emigran del PRI al PT 
Todo indica que René Sánchez Juárez anunciará el próximo 18 de noviembre que buscará otros aires en la 
política, y que tiene amarrada la candidatura a la diputación federal por el distrito 4 con cabecera en 
Zacapoaxtla por la alianza de la izquierda. 

Desde hace tiempo se rumoraba que Sánchez Juárez, líder de la Confederación Revolucionaria de Obreros y 
Campesinos, estaba cerca del Partido del Trabajo y con el interés de apoyar la candidatura de Andrés Manuel 
López Obrador. 
Las cosas de aclararon cuando la diputada federal Blanca Jiménez se inconformó mientras buscaba la dirigencia 
del Comité Municipal del PRI, hay que recordar que ella es integrante de la CROC y posiblemente pudiera 

cambiar de partido siguiendo a su líder. 

Un punto que habrá que esperar es si a los agremiados de la central obrera los suman al proyecto de López 
Obrador. 
Por cierto, hay que recordar que la CROC fue fundada por un poblano, Manuel Rivera Anaya, priista de toda la 
vida.  
Si resucita de nuevo, seguro se muere. 
 http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=666 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 

Vallejo, en la tablita 
El subsecretario de Infraestructura, Carlos Vallejo Rivero, será el primer funcionario de alto nivel dentro de esta 
administración en caer, luego de que sus negocios al amparo del poder quedaron al descubierto. 
Como lo denunció oportunamente el periodista Valentín Varillas en su columna ―La Tempestad‖, Carlos Vallejo 

Rivero, quien presume ser posición del poderoso ―diablo‖ José Antonio Fernández, dentro de la administración 
morenovallista benefició de manera directa con contratos de obra pública a las empresas de su hermano Felipe 
Vallejo Rivero, exdirector de Tránsito en anteriores administraciones. 

Valentín Varillas lo explicó así en su columna ―La Tempestad‖ publicada el lunes 17 de octubre de este año. 
―El Gobierno del Estado beneficia con contratos de obra pública a empresas constructoras propiedad de Felipe 
Vallejo Rivero, hermano del Subsecretario de Infraestructura, Carlos Joaquín Vallejo Rivero. 
Un ejemplo contundente de lo anterior es el contrato O.P./LPE/SI-2011062, otorgado a la empresa Paler, 
Consultores y Construcciones SA de CV y que corresponde a la construcción y equipamiento del Paseo del Río 
Atoyac, en la localidad Heroica Puebla de Zaragoza, municipio de Puebla. 
‖El monto del contrato es de 129 millones 797 mil 642 pesos con 90 centavos, existiendo un compromiso por 

parte de la empresa de terminarla obra antes del 15 de diciembre de 2011. 
‖Aunque en algunos documentos aparece como representante legal de la empresa Roberto Octavio Rodríguez 
Villalobos, el dueño es Felipe Vallejo Rivero. 

‖Esto queda muy claro en el documento aquí publicado. 
Se trata del acta de la primera la junta de aclaraciones de la licitación 
NÚM.00009041-037-10 que llevó a cabo el 10 de enero de 2011, hace sólo nueve meses, la Dirección General 

de la SCT Tlaxcala a través de la Residencia General de Carreteras Federales de la Subdirección de Obras. 
‖Se concursaron los trabajos de Modernización a cuatro carriles de la Carretera: Los Reyes, Méx.-Zacatepec, 
Pue., consistente en la construcción de terracerías, obras de drenaje, pavimento, estructuras, obras 
complementarias y señalamiento del subtramo: Texcoco-Calpulalpan del Km 42+000 al Km 44+000, en el 
Estado de Tlaxcala. 
‖Como puede usted apreciar claramente, Felipe Vallejo Rivero aparece en el documento como representante de 
la empresa licitante Paler, Consultores y Construcciones, SA de CV. 

‖No hay ninguna duda. 
‖El documento anterior, completo, se encuentra disponible en internet, por aquello de las malditas dudas. 
‖No es la primera vez que desde la Secretaría de Infraestructura se beneficia a empresas del hermano del 

subsecretario, Carlos Vallejo Rivero. 
‖Como algunos medios locales lo repercutieron en su momento, el gobierno del estado le adjudicó a la 
constructora EDIFIDE SA de CV, propiedad de Felipe Vallejo, las obras de mejoramiento de la imagen urbana 
del municipio de Tehuacán por un monto de 14 millones y medio de pesos. 

‖Nada que ver con los casi 130 millones que le pagarán por las obras en el Atoyac. 
‖Y es que los Vallejo Rivero están acostumbrados a beneficiarse de su cercanía con el poder político.‖ 
Hasta aquí un fragmento de esa columna. 
El caso es que el gobernador Moreno Valle ya está enterado y por supuesto que va a tomar cartas en asunto 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=666
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para dejar constancia de que en su administración nada ni nadie está por encima de la ley. 
Los días de Carlos Vallejo Rivero como subsecretario de Infraestructura están más que contados, el gobernador 
ya cruzó datos, tiene todo el expediente completo —como él acostumbra— y por supuesto que no lo va a dejar 
pasar para enviar un mensaje contundente de que en su administración no se van admitir componendas, ni 

vicios del pasado. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=665 

 
(Animal Político/Leticia Torres) 
 

Michoacán, lejos de Puebla para el panismo 
Luisa María Calderón Hinojosa es diferente. Su candidatura al gobierno del estado de Michoacán ha puesto en 
evidencia que efectivamente en una familia los hermanos son como los dedos de la mano: todos distintos. 
A diferencia del presidente de México, Felipe Calderón, ―Cocoa‖ proyecta una personalidad que es imposible 

pasar desapercibida. Inteligente, simpática, extrovertida y con una mente abierta, lo que pareciera increíble en 
un panista. 
Michoacán es una entidad en donde la izquierda ha sabido mantener el poder; sin embargo la decisión del 
blanquiazul de lanzar a su mejor producto no solo por su calidad de mujer, sino por el parentesco con el primer 
mandatario lo coloca en una competencia real. 
Es evidente que el posible triunfo de Luisa María será el parteaguas para que a nivel nacional repitan la 

estrategia. Creo firmemente que el país esta preparado para ser gobernado por una mujer. Mi concepto de 
política no radica en la diferencia de géneros, sino en capacidades. 
Si la panista logra el triunfo en un estado que se ha caracterizado por las preferencias hacia la izquierda, la 
hermana del presidente se convertirá en el ejemplo a seguir a nivel nacional y quizá en los estados que vivirán 

el proceso electoral de 2012, exentando Puebla. 
Hasta hoy, el panismo poblano se caracteriza por ejercer una línea política comandada por varones. En su 
historia jamás ha lanzado a una mujer como aspirante a un cargo de elección popular de primer nivel, llámese 

senaduría y mucho menos una gubernatura. Claro, las mujeres tienen la oportunidad de competir en los 
procesos internos del blanquiazul, casi con la certeza de que serán descartadas por cualquier circunstancia. 
¿O me equivoco? 
El proceso electoral que se aproxima será la muestra fehaciente de mis palabras. Quizá el PAN en Puebla esta 
vez decida arriesgar un poco más, a diferencia de las elecciones del año pasado, en las que por cierto fue 
multado con 300 mil pesos por incumplir con la equidad y genero, y se atreva a lanzar a una mujer en la 
formula al Senado. 

Esta vez no serán bendecidos por las alianzas. Esta vez tendrán que hacerse de sus mejores armas, de sus 
mejores productos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=663 

 

 
 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 
¿Políticos o héroes de la Liga de la Justicia? 
Como si juntos fueran capaces de crear La Liga de la Justicia, Miguel Ángel de la Rosa Esparza invitó al 
recién estrenado Gerardo Islas Maldonado a que el PRD y el Panal unan sus poderes para derrotar a su 
archienemigo el PRI en las elecciones de 2012. Su niño que lleva dentro, según la teoría de Javier López 

“Chabelo”, se puso capa de súper héroe y le aventó rayos multicolores a las grabadoras y micrófonos de la 
prensa. 
Para empezar, ¿cómo diablos imaginó que el Panal quiere que el PRI pierda la elección presidencial, si el calor 
más sabroso de este invierno parece obtenerlo Elba Esther Gordillo del calefactor de Enrique Peña Nieto? 

Órale eso es tener imaginación. Por otro lado, la posibilidad de que el Panal se alíe al PRD es distantemente 
proporcional a que Hulk se case con La mujer maravilla y que Marcelo Ebrard sea el abanderado de las 
izquierdas. 

Abogaré por una amplia coalición contra el PRI, expresó el perredista. Y que conste que lo dijo serio como todo 
niño cuando quiere sorprender a un adulto. Y luego dicen los políticos que si los técnicos y científicos inventan 
artefactos y curas para las enfermedades, la prensa inventa sus noticias para los escándalos. ¿Cuál coalición, si 
las tres fuerzas políticas más importantes del país no están dispuestas a sacrificar a sus mejores candidatos? 
Ya lo sentenciaron en cadena nacional. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=665
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=663


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 28 de Octubre de 2011 
 

 

 

 23 

Ahora bien, ¿prestarán atención en el PRD nacional a De la Rosa Esparza teniendo por allá a Gerardo 
Fernández Noroña? ¿El peso de su opinión superará las de Cuauhtémoc Cárdenas, Alberto Anaya, Dante 
Delgado, Luis Walton y las de Andrés Manuel López Obrador?  Eso es tener imaginación y volar alto, muy 
alto. 

El mundo fantasioso de los niños es extraordinario. Se sienten héroes mágicos, luchan con los malos y los 
vencen. Sus luchas nunca terminan, son como las del PRD poblano y las del PRD nacional, historietas sin fin. Si 
Gerardo Islas tomó en serio la invitación de De la Rosa para luchar juntos contra el PRI lo envolvió en la 
trama, si le dio por su lado y también le lanzó rayitos hizo bien. 
Ser niño no es malo, malo es que los adultos (como el líder perredista) se comporten públicamente como niños 

y sus sueños los declaren a la prensa. ¿Qué personajes de la Liga de la Justicia serán Rafael Moreno Valle, 

Juan Carlos Mondragón, Juan Carlos Lastiri, Enrique Doger, Fernando Morales, Javier López Zavala, 
Blanca Alcalá, Ana Teresa Aranda, Eduardo Rivera y Mario Marín en la tira imaginaria de De la Rosa? 
¡Atínele al héroe! 
La imagen de los políticos está muy bien definida, la proyectan los propios políticos con lo absurdo de sus 
declaraciones. Usted dispense, es viernes. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/octubre/colum-entranas-281011.php 

 

(Desde La Izquierda/Miguel Ángel de la Rosa Esparza) 

 
La elección interna del PRD 
El pasado domingo se realizó la elección interna para elegir y renovar a los consejeros nacionales, estatales y 
congresistas nacionales, misma que fue ordenada por el Tribunal Federal Electoral a petición de las mismas 
expresiones internas del PRD, que hoy piden la anulación de esta elección. 

En mi posición de presidente estatal del PRD, he mantenido una posición discreta ante este hecho político 
interno, todo el apoyo para cumplir con lo ordenado por el TRIFE, no hice proselitismo por ninguna expresión, 

lo que me valió la crítica de los algunos compañeros de mi expresión —que es Nueva Izquierda— a los que les 
pido su comprensión. Y lo hice para no provocar la crítica de perredistas de otras expresiones que pudieran 
señalar que el aparato del partido estaba cargado hacia alguna planilla y se presumiera inequidad en este 
proceso interno electivo. 
La jornada se llevó a cabo con mucha pasión en la capital del estado, ya que en ella se jugaron 39 posiciones 
de consejeros estatales de las 125; tengo información que en las casillas de la capital se desbordó la pasión. 

Hecho que afortunadamente no ocurrió en el interior del estado. El día miércoles pasado me preocupó mucho 
una manifestación que realizaron principalmente mis compañeros de la expresión Izquierda Democrática 
Nacional, sobre todo por el temor que esta manifestación fuera a provocar un zafarrancho que ahora todos 
lamentaríamos, y agradezco a todos los perredistas manifestantes que tuvieran un comportamiento aguerrido 
en los reclamos, aunque sin violencia física. 

En cuanto a los reclamos pido que de la misma manera que provocaron esta elección, a través de una queja en 
el poder judicial electoral, que desembocó en esta elección por mí no deseada, presenten sus argumentos con 

pruebas para encausar sus reclamos. 
Quisiera estar en el proceso electoral del 2012, donde vamos a ganar la Presidencia del país, y no en una 
elección interna que lo que provoca es un distanciamiento entre todas las expresiones o corrientes de opinión. 
Esa querella o queja ante la Comisión Nacional de Garantías del PRD. Debe después soportarse ante el Tribunal 
Federal Electoral, quien emitirá un resolutivo, otorgándole o no la razón y de aquí partir para regularizar la vida 
interna del partido. Sobre todo porque el próximos días conoceremos quién será nuestro candidato a la 
Presidencia de la República, y entonces todos iremos contra el Grupo Atlacomulco y su candidato que es Peña 

Nieto. 
Por último, no puedo más que mostrar mi satisfacción por la renuncia de Víctor Manuel Hernández Quintana al 
Orfise, ―No hay mal que dure cien años, ni Puebla que los aguante‖. Ahora a combatir la mafia que el mismo 
creó. No lo señalo ante el árbol caído, hace más de un año en este espacio lo denuncie.  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/desdelaizquierda/2011/octubre/colum-desdelaizquierda-
281011.php 

 

(Código 3…Policía en camino/Guillermo Alberto Hidalgo Vigueras) 
 
¡Por fin la sociedad civil inicia actividades de apoyo directas a los cuerpos de Seguridad Pública! 
Pues nada da más gusto, que saber que el afecto, la emoción y el cariño que uno le tiene a los cuerpos de 
Seguridad Pública sea cada vez mas compartido por otras personas con acciones específicas de apoyo a los 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/octubre/colum-entranas-281011.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/desdelaizquierda/2011/octubre/colum-desdelaizquierda-281011.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/desdelaizquierda/2011/octubre/colum-desdelaizquierda-281011.php
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policías y en general a los que participan en la Seguridad de todos lo que en este país habitamos y observar 
cómo nacen nuevas agrupaciones de todo tipo que se dedican a la profesionalización y especialización de esta 
noble actividad. 
Ejemplo vivo  de esto lo es Julio Cesar García Marín quien desde el 2007 allá en el Distrito Federal inicio con 

muchos problemas y con grandes esfuerzos con la conformación de la ―Sociedad Mexicana de Guardaespaldas‖, 
que hoy día da apoyo a los que se dedican a la protección profesional de personas pero también incursiona en 
los policías en lo general. 
Julio Cesar García Marín, ha sido escolta de manera ininterrumpida por más de doce años, habiendo protegido 
a grandes personalidades del deporte, el espectáculo y la política dentro y fuera de México. 

Instructor de artes marciales desde el año 2000, formó parte de la unidad de escoltas dentro de la policía 

auxiliar de la SSPDF, durante más de ocho años, formo la A.C. denominada Fundación Infantil Recupera que se 
dedica a la prevención y búsqueda de niños extraviados y entre otras cosas forma parte de la Asociación 
Española de escoltas. 
Y aunque su experiencia y actividad es grande, el tema que hoy me ocupa es que este personaje quien ya ha 
participado en importantes cursos capacitando a elementos policiales en la Secretaria de Seguridad Pública y 
Transito Municipal en la administración anterior, también lo ha hecho a nivel gobierno del Estado en la 
Presente, así como impartido conferencias en el ámbito Universitario en el Estado de Puebla. 

Lo que hoy me ocupa es que dentro de su Sociedad está logrando el llevar a cabo excelentes programas de 
capacitación, pero lo más importante es que está desarrollando programas de apoyo para policías y escoltas en 
el ares de gastos médicos, seguros de vida para quien pierda la vida en accidentes y en  eventos que se 
desprenden del cumplimiento de su deber. 
Se están logrando obtener becas por medio de acuerdos con importantes instituciones de educación superior en 
toda la republica, beneficiando a los elementos y a los integrantes de sus familias, recibir préstamos, servicios 

de emergencia vehicular y un sinnúmero de beneficios que solo se dan en sindicatos u otro tipos de 

agrupaciones, prestaciones que solo se ofrecen a otras áreas de servicio pero no a la policía ni a los que se 
dedican a la protección personal. 
Se está aprovechando la experiencia de los policías y agentes de protección reales y con experiencia probada 
en la capacitación de sus pares dentro y fuera del país reconociendo con esto la calidad de personas, la calidad 
de policías con que cuenta nuestro país y que personas como este señor a quien tengo el gusto de conocer, 
hacen renacer de alguna manera la confianza en nuestros elementos de seguridad pública y la esperanza de 

ellos que hay muchos mexicanos que se ocupan y se preocupan por su bienestar y el de sus familias. 
¿O no? 
Juzgue usted 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/codigo3/2011/octubre/colum-codigotres-281011.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 

 
¿Y si se da la alianza PRI-Panal? 

¿Los aspirantes a candidatos a diputados federales y senadores por Puebla ya se pusieron a pensar 
lo que pasaría si el PRI, además de aliarse, lo que ya es un hecho, con el partido Verde Ecologista, 
lo hiciera con el de “La Maestra”, Nueva Alianza? 
Bueno, es que algunos aspirantes perderían la esperanza de lograr la posición a la que aspiran, pues 
lógicamente toda alianza implica compromisos, es decir, se ceden espacios para candidaturas comunes. 
Y la alianza con el Panal, puede ocurrir, pues el coqueteo se ha iniciado con la comentada reunión entre el 
dirigente estatal priista, Juan Carlos Lastiri y el dirigente de Nueva Alianza en el estado, el brillante joven 

Gerardo Islas Maldonado. 
Esa reunión ni fue casual, ni fue de ―amigos‖. Fue el anuncio de lo que puede venir, que el PRI y el partido de 
La Maestra se unan para ir juntos en la contienda electoral federal del año próximo. 
Y se decía, que si esa alianza se diera, cabría la posibilidad de que uno de los candidatos al Senado por el 

estado de Puebla, lo fuera el líder de los diputados locales, profesor Guillermo Aréchiga, del Panal. 
Es cosa de esperar un poco. 

Encuentro de las siete etnias del estado 
En la ciudad de Zacatlán, en la Sierra Norte, se llevó a cabo un encuentro de las siete etnias que 
existen en el estado para analizar su problemática y demandar el apoyo de los gobiernos federal y 
local. 
El representante de la zona de Cuetzalan ante el Congreso de la Unión, Óscar Aguilar González, estuvo 
presente, pues el distrito que representa es uno de los que tienen mayor presencia indígena de la entidad. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/codigo3/2011/octubre/colum-codigotres-281011.php
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Óscar Aguilar, propuso en este Primer Encuentro de Etnias del Estado, que el presupuesto de la Comisión para 
el Desarrollo de las Comunidades Indígenas, CDI, tuviera un incremento del 50 por ciento, lo que significaría 
que el año próximo dicho organismo tuviera mil 400 millones más para atender a las comunidades de mayor 
marginación. 

En ese primer encuentro realizado en Zacatlán estuvieron la subsecretaria de Educación Superior, María del 
Carmen Salvatori, quien llevó la representación del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas; la delegada de la 
CDI, Ivón Gutiérrez Vázquez, diputados locales y federales, entre ellos el presidente de la Comisión de Asuntos 
Indígenas y el representante de la Mixteca poblana Alberto Jiménez Merino, las autoridades municipales de 
Zacatlán y de otras zonas, etcétera. 

Ofrece apoyo total al campo Moreno Valle 

Por cierto que el gobernador del estado estuvo ayer también en una zona indígena de la Sierra 
Norte, en Huehuetla, donde hizo entrega de apoyos económicos a campesinos de Huehuetla y de 
Tuzamapa, que perdieron sus cosechas por la sequía. 
Moreno Valle ofreció a los campesinos que brindará todo su apoyo a los productores a fin de que incrementen 
su producción de alimentos y puedan tener una vida digna. 
Dijo que se entregarán semillas a tiempo para el año próximo y que se continuará apoyando a quienes por 
problemas naturales, como sequías, heladas y otros fenómenos, hubieran perdido sus cosechas. 

Puso en marcha los trabajos de ampliación de un camino regional, cuya inversión será de 20 millones de pesos. 
Bartlett abarrotó el salón de Actos de Leyes 
El salón de Actos de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la BUAP fue insuficiente para dar 
cabida a los asistentes, entre alumnos, maestros, políticos y periodistas, para escuchar a don 
Manuel Bartlett, el más popular de los políticos priistas desde que el PAN llegó al poder federal. 
Lo que el público asistente esperaba del exgobernador de Puebla, se cumplió: un análisis crítico, sin maquillaje, 

de la situación política del país. 

Carlos Salinas de Gortari y la televisión comercial fueron el blanco de sus ataques, al afirmar que en vez de 
informar desinforman y manipulan la opinión pública a su conveniencia. 
Y puso como ejemplo el 2006, año en el que las televisoras se aliaron con el gobierno panista de Vicente Fox, 
para iniciar una guerra sucia contra Andrés Manuel López Obrador, con el fin de eliminarlo de la contienda por 
la Presidencia de la República. 
Alertó a los jóvenes sobre las elecciones del 2012, afirmando, que deben estar alertas para que no ocurra lo del 

2006, porque son ellos más que nadie, los que sufrirán las consecuencias de un mal gobierno. 
Acusó a Salina de Gortari, de haber llevado al país al neoliberalismo, de haber entregado la electricidad a 
extranjeros, de haber firmado el Tratado de Libre Comercio, con el que nos convirtió en colonia de los Estados 
Unidos. Y todavía tiene la cachaza, señaló, de aventarse cada libro, como el último, en el que intenta decirnos 
qué hacer para salir de los problemas en el que él mismo nos metió. 
Otro participante en esta reunión, fue el director de la Facultad de Derecho, Guillermo Nares, quien fue 

entrevistado sobre su posible ascensión a la rectoría de la BUAP si el rector Enrique Agüera Ibáñez decide ser 

candidato, como se dice, para una senaduría. Explicó la forma en la que ese proceso se tendría que llevar a 
cabo de acuerdo con la ley. ―Yo no soy sustituto de nadie, yo iré como candidato para la rectoría en el 2013‖, 
señaló. 
Este Foro de Análisis Político que se llevó a cabo en la BUAP, tuvo como objetivo presentar el libro Guerra de 
Lodo, del periodista y abogado poblano Manuel Carmona Sosa. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/octubre/colum-pulso-281011.php 

 

 
 
(En Punto) 
 

Por fin se irá Martínez Garcilazo 

Saúl Juárez Vega tardó un poco, pero ya se dio cuenta que tenía que sacar del Consejo Estatal para la Cultura 
y las Artes a Roberto Martínez Garcilazo, un servidor público que hasta ayer por la noche ocupaba la Dirección 
de Literatura de ese Consejo y la responsabilidad de la Casa del Escritor, de la cual se sentía propietario. 
El ahora ex director de Literatura había sobrevivido a dos sexenios, el de Melquiades Morales y el de Mario 
Marín, gracias a su capacidad para armar escándalos cada vez que veía en peligro su estabilidad. 

Este viernes por la mañana se hará oficial la salida de ese personaje, lo cual seguramente será una buena 
noticia para uno que otro hombre de letras que consideraba que Garcilazo ya había dado todo lo que podía 
como funcionario y que había que llamar a alguien más. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/octubre/colum-pulso-281011.php
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La mala noticia es que el relevo será un servidor público ajeno a Puebla, es decir, un "fuereño" más de esos 
que abundan dentro de la administración pública estatal. 
Sería injusto recriminarle por eso al Secretario Ejecutivo del Consejo. 
Si Juárez Vega está recién aterrizado en el estado, pues normal es que no conozca a nadie de por aquí. 

*** 
Armando Valerdi Rojas es vicepresidente del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas y fue tesorero y 
secretario general de la BUAP. 
Es un hombre autorizado para opinar acerca de temas financieros ligados a la administración pública. 
Por eso habrá que leer las críticas que lanzó al proceso de selección del nuevo auditor general del Órgano de 

Fiscalización Superior. 

Valerdi consideró que es corto el tiempo de la convocatoria que publicó el Congreso del Estado para elegir al 
relevo de Víctor Manuel Hernández Quintana.  
Definir el lunes 31 como fecha de vencimiento para el registro de aspirantes, afirma, da la impresión de que el 
nuevo auditor general será electo por "políticos" y no por la "sociedad".  
Se debió dar tiempo suficiente para que los empresarios, universidades y otros sectores sociales se pusieran de 
acuerdo y dieran el soporte a algún aspirante, y mientras tanto un encargado de despacho habría sido una 
buena salida. 

El ex funcionario universitario no quiso decirlo, pero lo que en realidad sucede es que no hubo interés del 
Congreso por dar oportunidad a buenas propuestas, y no lo hubo porque el cargo en disputa ya fue 
previamente asignado. 
*** 
Extra, extra. 
El ex gobernador reapareció para tundirle a su sucesor en el cargo. 

Quien fuera titular del Ejecutivo hasta enero pasado arremetió en contra de la administración actual y de paso 

afirmó que su partido perdió las elecciones del 2010 por culpa del fraude cometido por el vencedor. 
El domingo, el ex gobernador aseguró, a más de un año de haberse llevado a cabo esas elecciones, que el 
entonces abanderado y hoy gobernador cometió fraude en complicidad con las autoridades electorales del 
estado, lo que le sirvió para arrebatarle el poder a su partido. 
Para rematar, llamó al actual gobernador a hacer de lado actitudes facciosas y dejar de verter constantes 
críticas hacia lo que fue su administración, pues dijo que con sus comentarios sólo se enrarece el clima político 

en la entidad. 
¿Cómo ve? 
Fuertes las palabras de Héctor Ortiz Ortiz en contra de Mariano González Zarur, mandatario y ex mandatario, 
respectivamente, del estado de Tlaxcala. 
Sí, de Tlaxcala. 
¿O es que acaso estaba usted pensando en alguien más? 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 
(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
 
Burócratas en suspenso 
Y la reforma no llegó. 
Ayer por la tarde, más de 150 delegados sindicales se reunieron en la sede del Sindicato de Trabajadores al 
Servicio de los Poderes del Estado y Organismos Descentralizados, los famosos burócratas, para analizar el 

contenido de la reforma a la Ley del ISSSTEP que ha venido cocinando el Ejecutivo. 
Los asistentes acudieron a la convocatoria de Héctor Posadas Manzano, su secretario general, quien la víspera 
les había mandado decir que en ese encuentro conocerían de una vez y a detalle las modificaciones que 
pretende concretar el gobierno de Rafael Moreno Valle antes de que finalice el año. 
Expectantes, los delegados pensaron que sería una oportunidad inmejorable para participar en un tema que 

trae preocupados a los trabajadores, principalmente porque ha trascendido que se incrementarán las cuotas de 

aportaciones al ISSSTEP y se pasará de un sistema de pensiones tradicional a uno de cuentas individuales, 
como el de las Afores para los derechohabientes del Seguro Social. 
No obstante, eso no ocurrió. 
A las 5 de la tarde con 15 minutos, Posadas Manzano abrió la sesión sindical informando que no sería posible 
debatir las intenciones de la reforma debido a que su oficina no había recibido el proyecto. 
Se supone que la Secretaría General de Gobierno, enlace con Posadas en este tema, mandaría una copia del 
borrador para que se hiciera del conocimiento de los delegados sindicales, y éstos pudieran, entonces sí, emitir 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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sus comentarios. 
Algo pasó en la Secretaría de Fernando Manzanilla que el documento no llegó a manos de los burócratas, 
situación que obligó a posponer el intercambio de opiniones para una mejor ocasión. 
Frustrados, los trabajadores abandonaron el inmueble de la Colonia Maravillas, después de armar una comisión 

de cinco delegados (dos del Poder Ejecutivo, dos del Judicial y uno de los organismos descentralizados) que 
participará, junto con el Comité sindical, en las mesas de análisis que habrán de instalarse en un futuro. 
Pero tendrá que ser en un futuro inmediato. 
La reforma llegará al Congreso, lista para su aprobación, en el tercer periodo ordinario de sesiones que 
comenzó hace unos días y que terminará el 15 de diciembre. 

*** 

Eduardo Rivera Pérez podría convertirse en líder nacional de los ediles panistas. 
Hasta ayer por la tarde, el presidente municipal de Puebla era el único candidato registrado para ocupar la 
presidencia de la Asociación de Alcaldes de Acción Nacional (ANAC), una asociación civil ligada al PAN que se 
encuentra en proceso de renovación de dirigencia. 
Rivera participa como candidato a Presidente dentro de una fórmula en la que es acompañado por el alcalde de 
Delicias, Chihuahua, Mario Mata Carrasco, en calidad de Secretario General, y el presidente municipal de Tierra 
Blanca, Veracruz, Tito Delfín Cano, que va como candidato a Tesorero. 

Es poco probable que se presente otra fórmula a solicitar su registro. 
Con ayuda de la dirigencia nacional del PAN que encabeza Gustavo Madero, Rivera logró los consensos 
necesarios para ir como aspirante único en este proceso. 
Así que, si un ajuste de última hora no sucede, Eduardo Rivera estará rindiendo protesta como nuevo líder 
nacional de la ANAC el próximo martes. 
De conseguirlo, tendrá influencia directa sobre 608 ediles emanados del partido blanquiazul. 

*** 

Aunque sólo serán dos los suspirantes del PRI que obtendrán un sitio en la fórmula, el Comité Ejecutivo 
Nacional de este partido les sigue la pista a todos aquellos que, en público o en privado, han levantado la mano 
para apuntarse en la carrera por una senaduría. 
Y esos "todos aquellos" son 14. 
Ni más ni menos. 
¿Nombres? 

Ahí le van: 
Enrique Agüera Ibáñez, 
Blanca Alcalá Ruiz, 
Alberto Jiménez Merino, 
Javier López Zavala, 
Alejandro Armenta Mier, 

Enrique Doger Guerrero, 

Fernando Morales Martínez, 
Juan Manuel Vega Rayet, 
Lucero Saldaña Pérez, 
Jorge Juraidini Rumilla, 
Jorge Estefan Chidiac, 
Oscar Aguilar González, 
Juan Carlos Natale y 

Leobardo Soto Martínez. 
Sin saber qué es lo que negociarán en su momento Nueva Alianza y el Partido Verde, en caso de ir en coalición, 
puede usted dar por sentado que de estos nombres saldrán las propuestas del tricolor para integrar su fórmula 
de candidatos en el 2012. 
La fuente, créame, es de primera. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm 

 

 
 

(El Tío Lolo) 
 
Las Calaveras del Tío Lolo  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm
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¿ En la casa de los Fuertes, 
Hay una pequeña loza: 
―Esto es pa’ que recuerdes 
A todo el que aquí goza‖. 

- 
La huesuda, que es traviesa, 
Ya está lista pa’l jolgorio, 
Porque sigue siendo aviesa, 
Para armar ahí el velorio. 

- 

Melquiades, el compadrito, 
El exquisito Don Manuel, 
Mario, el chaparrito, 
Y ya hay lugar pa’ Rafael. 
- 
La tilica está indignada, 
Pues de oficio persecutor, 

Hoy se siente desplazada, 
Por el hoy gobernador. 
- 
―No se vale, no es lo justo, 
Cortar cabezas es lo mío‖, 
Dice con tono adusto, 

Y el semblante muy sombrío. 

*** 
Zavala, como alma errante, 
Deambula por el estado, 
Esperando, el año entrante, 
Llegar directo el Senado. 
- 

Armenta, en la trinchera; 
Se vende al mejor postor, 
Sacando de la chistera, 
Que él sí fue ganador. 
- 
Enrique Doger, Blanquita, 

Marín y otro soñador, 

Todos hacen su luchita, 
Cantándole al elector. 
- 
Pero aún no caen en cuenta, 
Que por ser fecha de muertos, 
Sólo son almas en pena, 
Y ya nadie cree sus cuentos. 

*** 
Hace un año eran risas, 
Y tremendo pachangón, 
Hoy se ve, sin cortapisas, 
Que murió la coalición. 

- 

Del PRD ni sus luces, 
Convergencia ya ni existe, 
El Panal se va de bruces 
Los panistas son un chiste. 
- 
Unidad de pisa y corre, 
Entregando dignidad, 
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Ahora son un partidito, 
Pa’ qué más que la verdad. 
- 
De limpios y tragones 

Están llenos los panteones, 
Y también de cobardones, 
Entregados y agachones. 
*** 
Gran asombro ha generado, 

El hallazgo en el congreso, 

Pues aunque ya lo habían ganado, 
Encontraron puro hueso. 
- 
Pero no del que usted piensa, 
Ese que dura tres años, 
Los de hoy sí causan pena, 
Pues están amortajados. 

- 
Nadie sabe qué pasó, 
Nadie lo puede explicar, 
Si uno de ellos legisló, 
¿Cómo se vino a expirar? 
- 

Es muy fácil de entender, 

Murieron al caer un rayo, 
Su alma fueron a vender, 
Al que manda en Casa Aguayo. 
*** 
Desde hace más de un mes, 
Pregunta la flaca por Lalo, 

¿Ah, caray y él quien es?, 
Le dicen en cualquier lado. 
- 
―El edil de tu ciudad, 
El émulo de Cantinflas, 
El que va pavimentar 

Mil calles y mil vías‖. 

-  
En todos lados es lo mismo, 
Nadie puede responder, 
Lo digo sin eufemismo, 
No se ha dado a conocer. 
- 
―Yo que le preparé ofrenda, 

Y su hoyo en el panteón, 
Y retablo en una senda, 
De la otra administración‖ 
*** 
Pa’ salir de todas dudas, 

En estas fechas mortuorias, 

El por qué quedaron mudas, 
Las cartas aclaratorias. 
- 
Para unos, los dispendios, 
Para otros, el bozal, 
―A estos malditos medios, 
Los metimos al  corral‖. 
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- 
Más un día, sin embargo, 
Le salió todo al revés, 
Las columnas por encargo, 

Le metieron un traspiés. 
- 
Hoy recitan su elegía: 
―Tras 3 días de inanición, 
Se murió la vocería, 

Y esa sí es mi percepción‖. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7406:calaveras-
mapacheras&catid=63:el-mapache 

 

(El Pulso Mediático) 
 
Tomado de referencias en televisión, radio, internet, prensa y revistas a nivel local y nacional; no es una 
encuesta. 
La medición se realizó del 20 al 27 de Octubre de 2011.  

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7406:calaveras-mapacheras&catid=63:el-mapache
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7406:calaveras-mapacheras&catid=63:el-mapache
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http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7407:el-pulso-
mediatico&catid=64:pulso-mediatico 

 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 

Destapes y destapados 
Muy reveladoras en términos de futurismo político resultaron las participaciones y comentarios de 
Manuel Bartlett Díaz, José Agustín Ortiz Pinchetti y Guillermo Nares Rodríguez en el marco de la 
presentación del libro Guerras de lodo del periodista y abogado Manuel Carmona Sosa, este jueves en el 
auditorio José María Morelos y Pavón de la facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la BUAP. 
El ex gobernador no solo criticó al actual mandatario estatal Rafael Moreno Valle por su irascible 
estilo de gobierno y su afán de proyectarse como una figura nacional con miras al 2018, sino que admitió la 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7407:el-pulso-mediatico&catid=64:pulso-mediatico
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7407:el-pulso-mediatico&catid=64:pulso-mediatico
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posibilidad de participar en las próximas elecciones como candidato a senador y aliado de Andrés 
Manuel López Obrador. 
A su vez, Ortiz Pinchetti reconoció las altas posibilidades de que Manuel Bartlett sea postulado por el 
Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) y una coalición de partidos de izquierda como candidato 

al Senado de la República por la primera fórmula del estado de Puebla y por la vía plurinominal. 
Y Guillermo Nares que, por un lado, admitió que Enrique Agüera Ibáñez podría dejar inconcluso su segundo 
periodo como rector de la BUAP para irse a buscar un cargo de elección popular y, por otro, su renovado 
interés por convertirse en la máxima autoridad de la institución pero no como sustituto de nadie. 
El director de la facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la BUAP declaró este jueves que sí 

quiere ser rector de la institución pero en el 2013, y no en diciembre de este año o comienzos del 

próximo año si es que su amigo Enrique Agüera es finalmente nominado como candidato a senador. 
*** 
Simón dice: 
―La mayor parte de los fracasos nos viene por querer adelantar la hora de los éxitos.‖ 
Amado Nervo (1870-1919) Poeta, novelista y ensayista mexicano. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Raymundo García García) 
 

La reforma electoral asistémica  
Como se esperaba, la reforma electoral segunda en el sexenio calderonista, atraviesa un tortuoso camino de 
inseguridades, sustentada en el ejercicio del proceso legislativo mexicano, esto es, que por haber sufrido 
modificaciones la iniciativa aprobada en la Cámara de origen – el senado- este al volver a conocer la 

aprobación de la Cámara de diputados, puede avalar el micro avance o de plano descarrilar el proceso, para 
que se presente una nueva propuesta en los albores del nuevo futuro sexenio. 
Dentro del sistema político mexicano  después de la federalización de los procesos electorales allá en 1946, las 

 de las reformas electorales federales se han producido en dos momentos: uno para asegurar estabilidad al 
sistema político; y otro momento para reforzar  la legitimación del gobierno que inicia. La reforma electoral 
fundadora y organizadora del sistema electoral mexicano moderno tuvo como coyuntura estabilizar al sistema 
en el marco de las elecciones presidenciales de 1946 creando el sistema mexicano de partidos nacionales; la 
jerarquización de los organismos electorales y del sistema de empadronamiento de ciudadanos, así como la 
apertura al camino de la creación de un sistema nacional de coaliciones vía las candidaturas comunes, entre los 
principales fines. Igual sentido tuvo la reforma de 1963 para iniciar la transformación del sistema de 

representación político mixto con los diputados de partido y otorgar acceso a las minorías; la de 1987 
preventiva ante un escenario de crisis total del sistema político mexicano previno una representación política 
emergente en su caso con un sistema de representación casi de proporcionalidad pura, por si se colapsaba el 

PRI en las elecciones del 6 de julio de 1988. 
Por su parte las reformas electorales de 1953 con el voto femenino; la de  principio de los años setenta con el 
voto joven y en particular la de 1973; la de 1977, para inaugurar un segundo proceso de institucionalización de 

un conjunto de sistemas que contextualizaban y daban respuesta a los reclamos de democratización con el 
reconocimiento de la lucha de los contrarios. Para continuar con la reforma de 1990 con la institucionalización 
del IFE  para dar barrer la contaminación deslegitimadora de la elección del presidente Salinas, por cierto el 
sexenio salinista se caracterizó por la multiplicidad de procesos reformistas electorales que dejaron la idea de la 
multiplicidad de ensayos y errores en la transformación del sistema político mexicano, para llegar a 1996  y 
también a inicio de sexenio anunciar la gran reforma electoral democratizadora. 
El sexenio foxista no careció de las presiones para seguir moldeando el sistema electoral; empero lo cerrado de 

los resultados en la elección presidencial de 2006 trajo como consecuencia obligada, la necesidad de  legitimar 
el poder, pero este se legitimó bajo el recurso de la guerra y la hegemonía del uso legítimo de la violencia, 
dejando el presidente en manos del Senado, la tarea de hacer la Reforma del Estado y por ende la reforma 

política, entonces se dio un viraje en la lógica del sistemático proceso de reformas electorales mexicanas, de 
las manos del Ejecutivo federal, ante la debilidad electoral de éste en 2006, primero el PRD  impuso su sanción 
al IFE, y ahora el PRI con sus aliados impone sus propios intereses hacia el futuro. Los resultados, una reforma 
electoral de a mentiras que no termina de nacer y todo parece que es un aborto; porque suponiendo que salga 

en este periodo de sesiones, los resultados electorales de 2012 la aniquilarán. No solo la asistimicidad de la 
reforma la ha entrampado, sino de manera especial los intereses facciosos de los partidos políticos, en su ruta 
de cartelización de su vida organizacional. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20232:la-reforma-electoral-

http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20232:la-reforma-electoral-asistémica&Itemid=334
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asistémica&Itemid=334 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 

Grill@s y Locur@s en la BUAP 
Dos eventos político-académicos en dos escenarios diferentes, pero dentro de la BUAP, acapararon la 
atención este jueves. 

En el primero de ellos, en el teatro del Complejo Cultural Universitario, la Fundación Científica y Cultural 
“Isidro Fabela” A.C. del PRI llevó a cabo una conferencia sobre cultura, ética y ciencias políticas, que 
impartió el mismísimo tío de Enrique Peña Nieto, el ingeniero Manuel Peña del Mazo. 
Como es natural, muchos priístas con aspiraciones buscaron estar cerca del pariente del virtual candidato 

del PRI a la Presidencia. 
Ya se sabe: en la vieja cultura priísta, cualquier guiño, cualquier apapacho, cualquier abrazo de caguamo, 
conlleva una señal. 
Por eso se esmeraron hasta la ignominia en recibirlo como si del Papa Juan Pablo II –que Dios lo tenga en 
su santísima gloria- se tratara. 
El susodicho vino a tirar un rollo sobre la humanidad, la naturaleza de los hombres, la pasión por el poder, la 
evolución del mono, la extinción de los dinosaurios, qué fue primero: el huevo o la gallina, etcétera, con las 

infaltables –y muy útiles- citas citables del filósofo español Ortega y Gasset. 
O sea, pura hueva –y de la buena-. 

Eso sí: el inge Manuel Peña del Mazo, que en los apellidos lleva a todo Atlacomulco dentro, estuvo 
contento, tanto que, creo, fue el único en el auditorio que no se durmió. 
Por supuesto, en primera fila, estuvieron presentes los distinguidos integrantes del Capítulo Puebla de la citada 
fundación: Luis Alberto Arriaga, Alberto Amador Leal, Rocío García Olmedo, Pablo Fernández del 

Campo, don Guillermo Jiménez Morales y un singular y gracioso sujeto que, aficionado a las milanesas de 
búfalo, pasará a la historia ni más ni menos que por abrirle las puertas al narco en Puebla y que responde al 
nombre de Alberto Jiménez Merino, diputado federal por cierto. 
O sea, pura joya. 
Pura promesa. 
Pura fina persona. 
El invitado especial de tan bonito acto fue, por supuesto, el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, 

quien, sin albur, sigue siendo objeto del deseo de algunos partidos para hacerlo su candidato al Senado. 
Ya ven que hasta Nueva Alianza ya le ofreció ponerle su casota, con todo y albercota y cancha de tenis, si le 

da el “sí, acepto”, y que la priísta CTM este viernes se pondrá a sus órdenes nomáspaloqueseofrezca. 

 
*** 
El segundo evento que atrapó miradas –y morbo, harto- fue la presentación del libro “Guerras de Lodo”, 

del amigo abogado y periodista Manuel Carmona, en el auditorio ―José María Morelos y Pavón‖ de la Facultad 
de Derecho y Ciencias Sociales de la máxima casa de estudios. 

Y es que la gran novedad (y ni tanto, pues se anunció con un siglo de anticipación) fue la presencia del ex 
gobernador de Puebla Manuel Bartlett Díaz, y como comentarista. 
Siendo honestos, mejor se hubiera ahorrado sus sesudos comentarios, pues don Manuel, muy erudito él, 
nada más nos obsequió puro lugar común y un interminable monólogo sin rumbo y peor: sin ton ni son. 
Vamos, que una película de Jerry Lewis no hubiera aburrido mejor a los jóvenes estudiantes que tuvieron 
el descuido de abarrotar el auditorio en pleno jueves chelero, al medio día. 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20232:la-reforma-electoral-asistémica&Itemid=334
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2011/10/ague.jpg
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Lo mejor vino al final de la presentación, en la parte de las preguntas y respuestas. 
Ahí, Bartlett dijo que sí, en efecto, cómo no, por supuesto, desde luego, está valorando la invitación que le 
ha hecho la izquierda y sobre todo el Movimiento de Renovación Nacional (Morena), de Andrés Manuel 
López Obrador, para ser candidato a senador. 

A continuación, el hombre que ayudó a edificar el sistema político mexicano tal y como lo conocemos y 
padecemos, y que fue más revolucionario e institucional que el mismísimo Partido Revolucionario 
Institucional; el autor intelectual de la inolvidable “caída” del sistema en 1988; el operador del célebre 
fraude “patriótico” de Chihuahua; él, ése, casi, casi anunció su salida del PRI, cosa que ni el Apocalipsis 
previó. 

Y es que según don Manuel, lo de hoy, hoy, hoy es “El Peje‖, su nuevo amigo, pues el tricolor es un partido 

reaccionario e incongruente (aquí, obvio, hizo todo lo posible por no morderse la lengua) que no merece 
sino su desprecio. 
En fin, que Bartlett anunció que en breve anunciará lo que ya anunció, y que el anuncio será un gran anuncio 
porque anunciará lo anunciado. 
Sí, tooodo un misterio. 

 
El que de plano no se midió fue el director de la Facultad de Derecho de la BUAP, Guilllermo (―Memo‖ para 

los cuates) Nares Rodríguez, ahí presente. 
Y es que emocionado seguramente ante tanta chunga, avisó que va con todo por la rectoría de la BUAP. 
Es la primera vez que Nares acepta en público que quiere-quiere lo que por décadas ha venido buscando 
desesperadamente-desesperadamente, pero sin lograrlo. 
Y es que ya estamos locos-Lucas, y cualquier hijo de vecino cree tener con qué. 
Ahora sí que tras su destape fuera de tino, de tono y de tacto, a Nares desafortunadamente le va a pasar 
como al burro (Tito Monterroso dixit) que por casualidad tocó una flauta que estaba tirada en el campo, 

haciéndola producir el sonido más dulce de su vida, es decir, de la vida del burro y de la flauta, pero 
incapaces de comprender lo que había pasado, pues la racionalidad no era su fuerte, se separaron 

presurosos y sobre todo avergonzados de lo mejor que habían hecho durante su triste existencia. 
Del burro y de la flauta. 
¿Quieres que te lo cuente otra vez? 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Rubén Moreno Medina) 
 
Democracia ya, fraude para todos  
La izquierda partidaria en el país se ha vuelto funcional para quienes tienen el poder político (PAN) y poseen la 
riqueza en México, pero lo son también para el propio PRI. Lo más grave es que ni cuenta se dan. Han perdido 

todos los valores e ideas de lo que fue y debe ser una izquierda ética con principios, honesta, actuante y eficaz 
para transformar de fondo las cosas que están mal y no funcionan en México. Mientras la derecha sigue su propia 
estrategia para disimular una presunta democracia interna y ―blindan‖ su principal instrumento partidario, para 
garantizar el orden y salvaguardar sus privilegios e intereses económicos. 

Y del PRI ni se diga, los datos de las encuestas nacionales los siguen favoreciendo; su principal aspirante, Enrique 
Peña Nieto, sigue punteando y una buena parte de la opinión pública piensa que deben regresar a gobernarnos. 
A los perredistas poco les importa lo que sucede; se han acostumbrado a sobrevivir individual y colectivamente 

de su ―jodida‖ vida partidaria,  se han vuelto especialistas en el manejo de sus estatutos y en cada elección 
interna se hacen fraude ellos mismos. 
En días recientes nos hemos dado cuenta de su incapacidad para procesar limpia y correctamente la elección de 
sus órganos de dirección, la ―democracia ya, fraude para todos‖ volvió aparecer trágicamente entre sus filas. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2011/10/bartlet.jpg
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En cinco estados de la República tuvieron que ser suspendidas las elecciones del PRD. Las causas no son nuevas, 
fueron las de ayer y antier: operativos para votar por una u otra planilla, acarreo de militantes, compara de 
votos, robo de urnas, padrón abultado y demás muestras del ―pensamiento progresista y de avanzada en 
México‖. En esto han terminado de convertir al principal instrumento político de un sector de la sociedad que 

sigue pensando y votando en cada elección por la llamada izquierda. 
Han perdido la memoria histórica de todo lo que costó construir un partido de izquierda para los mexicanos. 
En muchas de las ocasiones pactaron con el ―autoritario PRI‖; hoy un grupo interno mantiene y coincide con 
algunas estrategias de la derecha en el gobierno. 
Las formas de control, negociación y el reparto de espacios por parte de la corriente que mantiene el control del 

Sol Azteca, conlleva al surgimiento de varios grupos y tribus, puesto que nadie desea quedar marginado de las 

ganancias electorales y políticas que genera el PRD. Es falso, en dicho partido no queda nada, ni un ―chisguete‖ 
de alguna idea marxista, socialista, progresista o de las ideas universales de la izquierda: igualdad, fraternidad y 
solidaridad. 
La ―Revolución Democrática‖ nunca llegó y jamás la han dejado llegar, dicho instituto se ha convertido en un 
partido electorero sin perspectiva política de corto, mediano o largo plazo. 
La forma brutal y la estupidez política con la que actúan sus principales dirigentes nacionales y locales han hecho 
que el PRD deje de ser una alternativa para la sociedad. 

Sin embargo algo debe quedar en claro, la tribu fundamental (NI), aquella que maneja y controla todos los 
órganos partidarios, se ha encargado de desmontar y desfigurar a esta izquierda partidaria. 
De todos los grupos de presión, corrientes y tribus es conocido que el control del Consejo Nacional es 
fundamental para el proceso del 2012. Ahí se discutirán las convocatorias, formas y métodos de elección para 
elegir al candidato a la Presidencia de la República, senadores y diputados; quienes lo dominen impondrán reglas 
y se quedarán con muchos espacios políticos. 

Es también una disputa entre Andrés Manuel López Obrador  y Marcelo Ebrard, quien lo dude, ahí está el ejemplo 

del Distrito Federal, en donde han acorralado a los ―bejaranos‖ para quitarles fuerza y representación. 
No lo sé, pero tal vez ―salió más caro el caldo que las albóndigas‖ para aquella corriente que impugnó a la 
dirigencia perredista ante el Trife, la forma autoritaria y ―violenta‖ con la que respondió NI fue aplastante, en 
varios estados impusieron sus condiciones y sin miramiento alguno buscan acabar a sus adversarios internos. 
Por supuesto que estas formas grotescas y brutales de hacer política nada tienen que ver con los principios de la 
mal llamada ―izquierda legal‖. Desconozco cuáles sean los efectos y los daños que puedan causar estos hechos a 

la imagen del Partido de la Revolución Democrática (PRD), pero nuevamente se lastimaron y más que eso, 
golpearon con fuerza a un partido que ha luchado siempre por la democracia, por mejorar las condiciones de vida 
de miles de mexicanos, aquel que siempre ha buscado un destino más justo para el país. 
Cuanta incongruencia, cuanto cinismo, venganza, maldad y cuanta perversidad política se vive en el PRD, con 
qué cara o rostro podrán presentarse ante la gente para decirles que luchan por ellos. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19083:democracia-ya-fraude-para-

todos&Itemid=137 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro Manjarrez) 
 
De guapos, mamilas y políticos  
Buscándole cómo musicalizar el ejercicio público poblano, encontré la creatividad popular del paisano 
Alex Lora. Éste es, me dije, el músico que enriquecería la praxis política de la Puebla actual. El 

problema se presentó cuando me topé con la variedad y abundancia de temas que ofrece el rock de 
Lora. Así que escogí al azar y vea usted lo que encontré: 
Nadie sabe para quién trabaja: el título, no así la letra de la canción, se puede aplicar al efecto que produce la 
relación entre Eduardo Rivera Pérez y Rafael Moreno Valle Rosas. Esto porque mientras que el gobernador trata 
de imponer a los ciudadanos su estilo duro y ríspido, Eduardo nada de muertito para, sin hacer olas ni ruido, 
llevar agua a su molino aprovechándose de los agravios que provoca el poder, no el suyo, obvio, que por cierto 

está acotado, sino el de su otrora líder y puede ser que hasta actual paradigma. 

Así se hacen los chismes: la frase retrata lo que se convirtió en una subcultura en Puebla después de que 
Maximino Ávila Camacho leyó la cartilla a los alborotadores que se oponían a cualquier cosa que hiciera el 
gobierno. Aquel que me critique –amenazó el general– haga su testamento porque se lo va a llevar la fregada. 
Hoy parece haber revivido el talante de triste memoria. Lo curioso de la rola en cuestión, es que habla del 
aniversario de un periódico y de una señora ofendida que apagó el sonido o bajó el swich. Nada que ver la letra 
con nuestra realidad, que conste. Sin embargo, cabe destacar el efecto industrioso del chisme. Aún no encuentro, 

lo confieso sin rubor, cuál o cuántos chismes le contaron al gobernador. 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19083:democracia-ya-fraude-para-todos&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19083:democracia-ya-fraude-para-todos&Itemid=137
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Mujer diabólica: insisto, la letra nada tiene que ver con el título que en este caso incide en la actitud del 
mandatario contra Ana Teresa Aranda Orozco. Empero, puede ser que Rafael vea a la doña como una mujer 
diabólica porque ―una vez y otra más‖ le ha puesto (o revirado) la piedra en el zapato. La canción tiene una frase 
que bien puede aplicársele a estos dos personajes de la política nacional, por el momento concentrada en la 

ciudad donde las víboras cambian de piel (Cuetlaxcoapan); a saber: ambos tienen un extraño encanto. 
Valle de lágrimas: ya que hablo de Puebla, el espacio geográfico que, como ya lo dije, antes de ser ciudad era 
un valle donde las víboras cambiaban su cuero, el nombre de la rola podría definir el sufrir del noventa y nueve 
por ciento de los habitantes de Cuetlaxcoapan. La razón: las puertas del cielo se encuentran cerradas para 
quienes no tienen el charm que adorna a la mayor parte de los servidores los públicos contratados por el 

gobierno morenovallista. De ahí que si alguien quiere ponerse a llorar, hágalo a sabiendas de que ―las cosas 

pasan porque tienen que pasar… Todos tenemos nuestras malas rachas‖. 
Nada que perder: reveladora la letra pero, créame, no les afectaría si se atreviesen a cantarla. Sólo perturba a 
quienes desean volar aunque no tengan alas. O a los bonitos que cuando párvulos los rentaban para servir como 
niño dios. Imagíneselos ahora, ya de adultos, tratando de convivir con los feos… ¡Vaya problema para ellos! Me 
refiero, claro, a los tipos que a pesar de su facha de stripers tienen la obligación de sonreír y saludar a la bola de 
nacos que los miran como seres bajados del cielo azul para resolver sus problemas ancestrales. ―¡Qué bueno que 
no fui más guapo porque sería más mamila!‖, dice Lora. 

No hay pedo: este título podría servir para un nuevo canto político, digamos que costumbrista y altisonante, 
porqué no. Sería coreado en cada evento a donde se filtrasen los ecos de críticas como, por ejemplo, la lanzada 
este jueves por el ex gobernador Manuel Bartlett: el no hay pedo respondería a frases como las siguientes: 
―El mandatario (poblano) busca ser el Peña Nieto dentro de seis años y para ello paga miles de millones de pesos 
a las televisoras como Televisa y TV Azteca, y a los medios nacionales para lograr una imagen‖. 
O esta otra: 

―Lo lamentable es que ante este escenario, el Partido Revolucionario Institucional en el estado no sea una 

oposición real porque en Puebla el PRI no existe, ya que el actual gobernador está empanizado y está tratando de 
empanizar a los priistas‖. 
―No hay pedo señor –le estarán diciendo al gran jefe del estado–, son los últimos coletazos del dinosaurio‖. 
Todo me sale mal: en efecto, igual que en la canción de Lora, nada le resulta bien al PRI. Ni siquiera las 
peticiones de piedad coreadas por sus candidatos perdedores. Menos aún los ―soplados que casi siempre salen 
con premio‖. 

Que la información de este fin de semana nutra su optimismo. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20234:de-guapos-mamilas-y-
políticos&Itemid=333 

 

 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 

Que la presencia del rector de la BUAP durante la conferencia del presidente de la Fundación Isidro Fabela, 
Arturo Peña del Mazo, generó una serie de comentarios en torno de la cercanía del primer tío del país con la 
clase política poblana. 
Al evento acudió la mayoría de los priistas, entre dirigentes altos, medianos y de base, que no quisieron perder la 
oportunidad de salir en la foto con el tío de Enrique Peña Nieto, de cara a las elecciones presidenciales 
del 2012. 
Que el presidente del consorcio mundial Volkswagen AG, Martin Winterkorn, visitó Puebla para reunirse con 

directivos de la empresa armadora ubicada en Cuautlancingo.  
Aunque no se dio a conocer la agenda del alto directivo, Winterkorn no se reunió con el gobernador del estado, 

Rafael Moreno Valle, o con algún integrante de su gabinete, posterior a la visita del mandatario a Alemania 
para ofrecer la plaza para la instalación de una nueva planta. 
Que por causas de fuerza mayor fue reprogramado para el primer trimestre de 2012 el concierto de la 
regiomontana Gloria Trevi, programado para el 5 de noviembre en la explanada del Complejo Universitario de la 
BUAP.  

Una de las causas de ―fuerza mayor‖ es la poca respuesta de los fans poblanos porque la cantante había 
condicionado su presentación a un porcentaje de la venta efectiva de los boletos, lo que no ocurrió a una semana 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20234:de-guapos-mamilas-y-políticos&Itemid=333
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20234:de-guapos-mamilas-y-políticos&Itemid=333
http://impreso.milenio.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 28 de Octubre de 2011 
 

 

 

 37 

del compromiso.  
Habrá devolución de las taquillas. 
Que los sectores hotelero y restaurantero de la ciudad capital y de los principales municipios conurbados están 
más que contentos por la demanda de los servicios con motivo del campeonato nacional charro. 

Sólo en hoteles y restaurantes del Centro Histórico en estos días la actividad es intensa y han reforzado la platilla 
laboral para atender a los comensales y huéspedes que han ocupado hasta los moteles. 
Que finalmente el accionista minoritario del Puebla de La Franja y un propio enviado por Ricardo Henaine 
salieron ayer al paso para desmentir el presunto cambio de sede del equipo de futbol. 
http://impreso.milenio.com/node/9051762 

 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Desmitificar a Bartlett 
En las elecciones presidenciales de 2006 más de una persona con vínculos partidistas me insistió con la versión 
en torno del activismo del priista Manuel Bartlett Díaz a favor de la candidatura de Andrés Manuel López Obrador. 
Bartlett era entonces un activo político importante de la coalición de partidos para atraer a cuadros del PRI al 
proyecto lopezobradorista, además de una intensa actividad intelectual para la defensa jurídica del sector 

energético. 
Al exsecretario de Estado de la federación y exgobernador del estado se le debe desmitificar y ubicarlo hoy en su 
tiempo político, en las nuevas circunstancias políticas y electorales del país. 
A Bartlett Díaz siempre se le ubicó en la ―línea dura‖ del PRI, temido secretario de Gobernación. 
El político mexicano no era cualquier secretario de Gobernación, en torno de él giraba el modelo de Partido-
Estado que controlaba los procesos electorales como juez y parte, de mano de hierro con la oposición al PRI y 

garante de la estabilidad en el régimen priista. 

Bartlett no fue poca cosa para la estructura del poder político de la era presidencialista, además de haber 
aspirado a ese cargo en el juego del tapadismo, fue el presidencialismo quien lo designó candidato a gobernador. 
Antes, como secretario de Educación Pública, había tomado decisiones trascendentales para la educación superior 
pública, principalmente en lo relacionado con la matrícula en las universidades públicas. 
Instalado como mandatario poblano pasó a la historia por el ambicioso desarrollo inmobiliario ―Angelópolis‖ y de 
la Reserva Territorial Atlixcáyotl, así como por la Ley Bartlett, no exento de controversias y atropellos. 

Bartlett Díaz destaca por la defensa del sector energético, esa convicción lo llevó a las calles de la capital del país 
al lado de los trabajadores electricistas del SME para manifestar el rechazo a la desaparición de la Compañía de 
Luz y Fuerza del Centro. 
Las circunstancias y sus convicciones políticas e ideológicas ubican a Manuel Bartlett Díaz a la ―izquierda‖, y con 
esta bandera aspira a acceder a la Cámara Alta, compitiendo con el PRI. 
DESDE EL SÉPTIMO PISO 

―Manlio Fabio Beltrones, Emilio Gamboa Patrón y Beatriz Paredes Rangel se convirtieron en factor para la 

derechización del PRI‖: Bartlett Díaz.  
http://impreso.milenio.com/node/9051755 
 
 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Maldonado, ¡el occiso! 
Un largo mes ha pasado desde que la Comisión de educación, cultura y deporte del Congreso del Estado aprobó 

por unanimidad citar a comparecer al secretario de educación pública en Puebla, Luis Maldonado Venegas. 

El poder legislativo, a través de la citada comisión, inmediatamente realizó la convocatoria correspondiente al 
funcionario, quien aceptó amablemente la disposición, más no invitación, de los legisladores para presentarse 
ante ellos.  
Sin embargo, a Maldonado no se le ha antojado responder al llamado de los diputados para atender directa y 
personalmente sus peticiones, para esclarecer sus dudas y para difuminar cualquier mal pensamiento sobre su 

trabajo y su persona. 
La comisión de educación, por cierto, está integrada por los diputados Hugo Alejo Domínguez (Panal), 
presidente; José Juan Espinosa Torres (Convergencia), secretario; Jorge Luis Coriche Avilés (PRI), vocal; 

http://impreso.milenio.com/node/9051762
http://impreso.milenio.com/node/9051755
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Enrique Doger Guerrero (PRI), vocal; Mario Riestra Piña y Ana María Jiménez (ambos del PAN), vocales; y 
por José Venancio Ojeda Hoyos (Verde). 
La petición de la comparecencia, insisto, se dio desde hace un mes completo y el titular de la SEP ha evitado a 
toda costa mostrarse en el poder legislativo. 

Eso sí, al fiel estilo de Xavier López “Chabelo”, el amigo de todos los niños, Luis Maldonado le ha querido 
―catafixiar‖ a los siete legisladores que integran la comisión de educación  su comparecencia en el Congreso por 
una comilona en donde a ellos se les antoje. 
Maldonado ya les propuso a los diputados entrarle a la pitanza dos veces. 
Y es que dicen que si diputados y funcionario pueden convivir de manera pacífica en una comidita, ¿para que 

asistir a una tonta y aburrida comparecencia?  

Abusadillo, el secretario de educación se ha hecho el occiso y ha evitado su comparecencia con el pretexto de la 
comilona. Esta fue la conclusión a la que llegó la comisión de educación del Congreso durante su última reunión, 
por cierto. 
Los diputados se han preguntado una y otra vez como es que Luis Maldonado tiene tiempo para asistir a comidas 
y eventos sociales, y no para cumplir con una comparecencia a la que está obligado. 
Las supuestas complicaciones de agenda para evadir su presencia en el Congreso ya de plano quedaron 
descartadas y han sido interpretadas, por los diputados, como una burla. Vamos, ya les dan risa, o quien sabe si 

tristeza.  
Así que aún esperanzados, los integrantes de la comisión de educación ya buscaron soluciones a su problema y 
muy pronto podrían lograr su cometido.  
Y es que ahora, sabedores del buen paladar del secretario de educación -a propuesta del diputado Enrique Doger-
, los legisladores ya analizan la posibilidad de que en la comparecencia de Luis Maldonado se preparen y circulen 
suculentos antojitos.  

Las cervecitas y los copetines tal vez no por aquello de que en la cámara de diputados federal se les adelantaron 

y les ganaron la idea a nuestros legisladores en Puebla. 
En esto fue en lo que coincidieron los legisladores, quienes comentaron que seguramente será un rico, tentador y 
adecuado incentivo para que Maldonado los visite en la sede del Congreso del Estado. 
 A ver si así al secretario de educación se le antoja acatar la orden del poder legislativo, el llamado de los 
diputados y abordar ante ellos el manejo de temas interesantes en materia educativa como el porqué de la 
utilización de los libros de texto en el tema de la cienciología y su fundador, así como el estudio de impacto 

presupuestal para la inclusión del inglés en la matrícula obligatoria de la educación básica. 
Y si que si alguien gusta asistir a la comparecencia de Luis Maldonado en el Congreso, no olvide llevar su babero.  
¡Buen provecho! 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Maldonado,-¡el-occiso!&id=1522 

 
(En tiempo real/Erick Becerra) 

 
El post informe 
El pasado 4 de octubre, el rector Enrique Agüera rindió su Segundo Informe de Labores en el que concentró a la 

clase política, académica y empresarial de Puebla, en la obra emblemática de su gestión al frente de la BUAP: en 
el Complejo Cultural Universitaria. 
Empero, el post informe ha cobrado quizá igual o mayor relevancia que aquel acto, dadas sus características. 
Recordemos que casi inmediatamente después del informe, el rector partió a Europa, a participar en una larga 
gira de corte académica, de cabildeo y sin duda proyección internacional de la Universidad. 
Estuvo en España, como sabemos, para recibir un reconocimiento que le entregó la Universidad de Oviedo, en 
Asturias. 

El galardón obedece a ―su liderazgo al frente de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla y por su 
contribución a la educación superior del país‖. 
No sobra recordar que otros mexicanos que han sido reconocidos con dicha presea son Juan Ramón de la Fuente, 

ex rector de la Universidad Nacional Autónoma de México y actual presidente de la Asociación Internacional de 
Universidades y José Narro Robles, Rector de la UNAM.  
A su vez, como parte de su gira por Europa, el rector visitó Viena y Graz en Austria, donde sostuvo encuentros 
con académicos del Franz Stronach Institute y de la Universidad.  

Agüera Ibáñez participó en el Segundo Congreso Internacional de Mentes Brillantes ―El ser creativo‖, que se 
realizó en el Palacio de los Deportes de Madrid. 
Allí, 21 líderes de opinión de diversos países expusieron los pensamientos vanguardistas de nuestro tiempo. 
Agüera Ibáñez destacó allí la necesidad de utilizar a la ciencia y la tecnología como instrumento para resolver los 
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grandes problemas que aquejan a la humanidad. 
Una vez que regresó de su viaje, el rector reanudó actividades institucionales en Puebla. 
Resalta la inauguración de un evento singular organizado por David Villanueva Lomelí, posible futuro auditor 
general del Órgano de Fiscalización Superior de Puebla. 

Entre otras destacó una actividad realizada ayer en que presidió la ponencia ―Cultura, ética y ciencias políticas‖, 
que impartió Arturo Peña del Mazo, dirigente nacional de la Fundación Científica y Cultural Isidro Fabela A. C. 
Ésta última actividad genera comentarios en el ámbito político por las relaciones institucionales y políticas del 
rector con quien podría ser presidente de la República. 
Desde los corrillos: 

Este viernes el diputado Enrique Doger Guerrero acompañará al secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui, al 

municipio de Tecamachalco para supervisar avances en materia hospitalaria. 
Sostendrán reuniones con el alcalde de Tecamachalco y con otras autoridades de la región, y se dice que se 
darán tiempo para disfrutar del típico mole de caderas. 
Gracias y hasta el lunes. 
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/367/Erick-En-tiempo-real/5522/El-post-informe 

 
(Blanca Alcalá Ruiz) 
 
Discutir México: Aportes para una agenda de gobernalidad 

México vive una multiplicidad de procesos confusos y contradictorios; juntos nos muestran un panorama 
desolador: la idea de un país sin rumbo que camina por el oscuro camino de la orfandad de un proyecto nacional 
que nos asegure las mínimas garantías de bienestar; un país que ha hecho de la incertidumbre económica y 
social, nuestra forma de vida, desde hace ya varios años. 

A pesar de esta situación, quienes toman las grandes decisiones del país actuan como si todo estuviera bien, 
como si nada estuviera mal; vivimos en la negación de nuestra propia realidad; seguimos sin querer discutir 
temas centrales sobre la situación que mantiene a México al borde de una mayor ingobernabilidad. Evitamos 

debatir sobre asuntos cruciales para la nación que nos abran la posibilidad de buscar nuevos horizontes y 
encontrar un destello de luz que nos muestre un futuro más promisorio para el país. 
La agenda política nacional ha caído en las redes absurdas de la confrontación estéril, del debate histriónico de 
principio a fin; las diferencias políticas han sido llevadas a los sucios terrenos de la disputa personal; y en los 
surcos de estos terrenos ha florecido el rencor y el ajuste de cuentas, a veces de grupo, a veces personal; en fin, 
el despertar del odio es hoy en día el medio más usado para denostar al que se le considere un ―peligro‖, el 
―adversario en turno; la misión a toda costa es derrotar al ―enemigo‖. 

Ni siquiera existe ya, como en el pasado, la discusión de las ideologías (no ideológicas, que no es lo mismo); el 
pragmatismo derrotó lo que apenas ayer fueron los muros sólidos de la izquierda y la derecha que expresaban, 
para bien o para mal, una idea distinta de cómo afrontar el futuro del país (¿sirven de algo hoy las ideologías?) 

Para muchos se han acabado las ilusiones de un futuro distinto a la realidad que ofrece un viejo capitalismo cada 
vez más enfermo y generador de virus mortales que hoy mata a millones de personas en distintos lugares del 
mundo como son la pobreza y la marginación. Ilusiones perdidas en el laberinto del cambio prometido que no ha 

podido llegar; esperanza fracturada por la frustración colectiva de millones de jóvenes que se les niega el derecho 
al trabajo y la educación. 
No podemos seguir mirando con indiferencia lo que está sucediendo. Es necesario terminar con la negación del 
otro. Es inevitable hablar de lo que no se habla, proponer la discusión de lo vedado. Necesitamos ampliar la 
frontera de lo posible para que el futuro sea construido por el amplio mosaico de las diferencias. La única 
posibilidad de hacerlo es a través de esa pluralidad de la que somos parte cada uno y reconocer la esencia de que 
somos distintos. Ya lo había dicho Arendt: la pluralidad humana es la condición específica de toda la vida política. 

La realidad de hoy, ¡nuestra realidad! es la de una país plural. Desde esa pluralidad tenemos que discutir México 
para una nueva gobernabilidad que sustituya la concepción predominante de quienes asumen a la política como 
la guerra, por una visión que la ejerza como espacio de entendimiento, como la oportunidad para negociación de 

conflictos; en fin, la política como un espacio marcado por la democracia. 
La guerra cualesquiera que sean sus medios, supone una dinámica amigo-enemigo, y tiene como objetivo la 
aniquilación del contrario. Un acto mínimo de inteligencia política es no perder de vista que al intentar aniquilar al 
otro aniquilamos nuestra propia existencia; debemos entonces reconocer que para construir un proyecto de 

nación necesitamos del otro, de los otros, ellos siempre nos harán falta si la casa donde habitamos que se llama 
México es auténticamente democrática. A fin de cuentas, la reconstrucción de México requiere necesariamente, 
de diferentes miradas; que vean al país desde distintos ángulos y alternativas. 
Con esta reflexión inicio una serie de reflexiones que tienen como propósito compartir con el lector algunas ideas 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/367/Erick-En-tiempo-real/5522/El-post-informe
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sobre México en el contexto del proceso electoral de 2012. La posibilidad de pensar el futuro: ―ese dios 
desconocido‖ dice María Zambrano, como una nueva manera de enfrentarse al hecho de pensar, de construir 
humanidad. El momento llegó desde hace tiempo, nos estamos tardando. 
*Blanca Alcalá: Secretaria General Adjunta de la CNOP y presidenta de la Fundación Causas Blancas. 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/304/Blanca-Opinion-local/5521/Discutir-Mexico-Aportes-para-una-
agenda-de 
 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Sin posibilidades de que se limpie la elección del PRD  

Las posibilidades de limpiar la elección del Partido de la Revolución Democrática (PRD) –del domingo pasado– son 
casi nulas por dos razones: las corrientes que están impugnando el proceso no cuentan con elementos suficientes 
para, desde el punto de vista legal, echar abajo el resultado de las votaciones de delegados estatales y 
nacionales, y porque su propósito no es regresar la legalidad al partido, sino negociar posiciones dentro de este 
instituto político. 
Tal es el caso de Jorge Méndez Spínola, el líder de Izquierda Democrática Nacional (IDN), quien ayer impugnó 
todo el proceso electoral y ha pedido la nulidad de las votaciones. 

El propósito de Méndez –cuya corriente fue vapuleada y demostró que pasa por su peor momento– es que la 
impugnación se discuta en la mesa de negociación que se instaló en la Ciudad de México para resolver los 
conflictos de los comicios que hubo en la mayor parte del país, y en lugar de pedir que se limpie la elección, 

seguramente buscará posiciones en la conformación del próximo Comité Ejecutivo Estatal del Partido de la 
Revolución Democrática. 
Resulta absurdo que sea Jorge Méndez el que esté impugnando el proceso en su conjunto, cuando no logró tener 

representantes en la mayoría de las casillas del interior del estado, y además su fuerza se ha reducido como 
consecuencia de que se ha peleado con la mayoría de las corrientes de este instituto político. 
El propósito de los grupos que están denunciando irregularidades es obtener puestos en la próxima dirigencia 
estatal o que les den candidaturas a diputados federales el año entrante. Eso es todo.  
En general resulta dramático y frustrante que en el PRD no hay un reclamo de nadie para que el partido no siga 
siendo una ―fábrica de fraudes electorales‖, situación que contradice los principios que dieron origen a esta fuerza 
política en 1989  y que pugnaban por democratizar todas las decisiones, contrario al autoritarismo que privaba en 

el PRI y la democracia acotada del PAN. 
Si se analiza con frialdad, la elección del domingo fue una auténtico ―cochinero electoral‖ que debería llevar 
plantear la posibilidad no solamente de anular el proceso, sino se tendría que proceder penalmente contra los 

responsables.  
Estas son algunas de las irregularidades que ocurrieron y se ven como normales en el PRD:  
1. En el padrón de militantes del PRD del estado de Puebla hay más de 30 mil registros. Incluso se dice que 
llegarían a ser cerca de 50 mil, pero resulta que solamente hay 10 mil que corresponden a personas que entre 

2010 y 2011 refrendaron su afiliación al partido del sol azteca. Los demás son nombres falsos.  
Por esa razón en varios lugares del estado se presentaron a votar personas ajenas al PRD, que no eran conocidas 
en las mesas de recepción de sufragios. 
2. De las 98 casillas que se instalaron en el estado se estima que entre 15 y 20 por ciento se cambiaron de 
ubicación de última hora, lo cual es una violación a las normas. 
3. Hubo varios robos de urnas. Lo mismo se dieron los hurtos en el mercado Hidalgo de la Ciudad de Puebla, la 

junta auxiliar de Zaragoza y la zona de la central camionera de la capital, que en Jolalpan, Tepexco, Tepeaca, 
Izúcar de Matamoros y varias partes de la Sierra Norte. 
4. En varias comunidades indígenas se detectó la compra de votos mediante la repartición de cemento, 
electrodomésticos y dinero en efectivo. Frente a estas anomalías nadie está indagando quién financió dichas 

maniobras que apenas hace una década eran una práctica propia del PRI, y ahora han sido adoptadas por las 
tribus del PRD. 
5. El reciente proceso electoral del PRD fue improvisado y se desarrolló como una prolongación de las constantes 

pugnas que hay entre corrientes. Pero no hubo la más mínima discusión o debate de cómo levantar al partido que 
entre finales de 2010 y a lo largo de 2011 se convirtió en un ―cadáver‖, ya que en los últimos meses su sede 
permaneció cerrada, sin actividades y con dirigentes alejados de la población. 
Nadie en ese partido está discutiendo cómo lograr que nuevamente el electorado se fije en el PRD poblano. Ni 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/304/Blanca-Opinion-local/5521/Discutir-Mexico-Aportes-para-una-agenda-de
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siquiera hay el más mínimo análisis de cuál fue el saldo de que esta agrupación se haya aliado con el PAN en los 
comicios de 2010. 
Y por su fuera poco, tampoco nadie se pregunta qué hacen los diputados del PRD, cómo se desempeñan los 
alcaldes que emanaron del partido y cuál fue el manejo del presupuesto que hicieron los dirigentes salientes del 

sol azteca en Puebla. 
Dicho de otra manera, priva la indolencia, la corrupción y el autoritarismo. Y frente a eso, nadie dice nada.  
El día de ayer el ex gobernador Manuel Bartlett Díaz presentó en la Facultad de Derecho de la Universidad 
Autónoma de Puebla el libro Las guerras de lodo, del periodista Manuel Carmona, y ahí admitió que podría ser 
candidato a senador por un partido distinto al PRI. Para justificar dicha decisión manifestó que las condiciones del 

país obligan a crear una oposición fuerte a la derecha, sobre todo ahora que el tricolor también se ha 

derechizado. 
Bartlett tiene razón: el país necesita hoy más que nunca de una izquierda fuerte, vigorosa y democrática. 
Queda claro que ese papel no lo va a jugar el PRD. 
Y resulta dramático para el PRD que esa definición, de que el país necesita una nueva oposición de izquierda, 
provenga de un destacado ex priista y no de las tribus del partido. 
Lo mejor que puede pasar el próximo año es que Andrés Manuel López Obrador y Bartlett sean candidatos de las 
izquierdas, pero sin la contaminación de las tribus del Partido de la Revolución Democrática. Bueno, se vale 

soñar. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/28/puebla/cuitlatlan.php 
 

(Editorial) 
 
Desaseo electoral en los partidos 

Esta semana se verificaron en Puebla los procesos para renovar dirigencias en el Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) y el del Partido Revolucionario Institucional (PRI). En el primer instituto político se designó a 
los consejeros que, a su vez, determinarán los liderazgos institucionales a nivel estatal de ese organismo; en el 
segundo, Claudia Hernández e Iván Galindo resultaron ungidos como representantes del Comité Municipal. 

A pesar de que el PRD y el PRI son partidos totalmente distintos, con plataformas y programas incluso contrarios, 
se evidenció que ambos padecen de los mismos vicios. En efecto, quedó claro que los procesos mencionados 
fueron en realidad negociaciones a nivel cupular que dejaron de lado el interés y la participación de la militancia. 
El autoritarismo o la carencia de democracia interna afecta severamente no sólo la vida interna de esos partidos, 
sino, de manera indirecta, la vida pública del estado, pues la influencia obvia que tienen esas dos fuerzas políticas 
en las decisiones de gobierno hace temer que las prácticas antidemocráticas o de procesos que no fueron 
totalmente aseados se repliquen a la hora en que sus militantes ejerzan el poder desde el Ejecutivo, el Legislativo 

o en cualquier otro ámbito de sus competencias. 
En el PRI no hubo la mínima intención de tomar en cuenta el punto de vista de la militancia, así que la dirigencia 

a nivel municipal tendrá que hacer muchos esfuerzos para ganar legitimidad. 
Por lo que concierne al Partido de la Revolución Democrática, se volvieron a repetir los vicios y prácticas 
desaseadas de otros procesos y lo peor es que muchos militantes de ese partido ya se están acostumbrando a 
que las cosas no sean de otra manera, lo que les resta capacidad de reflexión y de propuesta no sólo para la 

renovación de ese partido, sino para hacer aportaciones sustanciales a la sociedad. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/28/puebla/editorial.php 
 

 
 

(Primera columna/Oscar López)  
 
*¿Que ahora sí se va el Puebla? 
*Bartlett, siempre polémico 

*Otro golpe a Ana Teresa 
Luego de que se diera a conocer que Ricardo Henaine Mezher perdiera otro amparo contra los actos de 
gobierno que le retiran el control y posesión del predio Valle Fantástico, ayer el empresario, dueño del equipo 
del Puebla, anunció otra vez, se encuentra en negociaciones con otros dos o tres estados para llevarse de la 
entidad el equipo de futbol, pues se siente perseguido y ahogado, cosa que no está muy alejada de la verdad 
pues hay que recordar que las cuentas donde se depositan los patrocinios para el quipo, simplemente están 
congeladas y en ceros porque Francisco Bernat, el antiguo socio mayoritario, las cobró con anticipación.  

Con esa noticia se amanecieron los aficionados del futbol, quienes ven con preocupación otra vez, la posibilidad 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/28/puebla/cuitlatlan.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/28/puebla/editorial.php
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de quedarse sin equipo, pues, si bien el dueño en Henaine y es su negocio, el futbol en Puebla tiene ya una 
larga, larga tradición, además de toda la economía que se mueve en torno al equipo, desde programas de radio 
y televisión especiales, publicaciones y toda la derrama que deja cada 15 días en los alrededores y en el 
interior del mismo estadio Cuauhtémoc, así como dentro del mismo. De ahí la preocupación. 

Aunque seguramente el gobierno del Estado ya estará tomando sus previsiones en caso de que se concrete la 
partida de Ricardo Henaine y del Equipo de Futbol Puebla. 
Si eso ocurre, será un problema menos pues lo que sigue es el aeropuerto y estará pendiente finiquitar el tema 
del edificio de la 8 oriente donde radicaba el periódico El Heraldo y que ya fue recuperado desde hace varios 
meses también, aunque Henaine sigue peleando todo el equipo que había en el interior.  

Siempre polémico, Manuel Bartlett estuvo en la Facultad de Derecho de la BUAP, donde mantuvo las críticas 

hacia la dirigencia nacional de su partido el PRI y de los cuadros que le rodean. 
Pero también reconoció las invitaciones que ha recibido del PRD y el PT, la izquierda en concreto, para que sea 
su candidato a alguna posición de elección popular para el próximo año, así que seguramente lo estará 
analizando seriamente y no sería descabellado verlo de nueva cuenta por Puebla haciendo campaña. Carlos 
Cobos, delegado de CAPUFE, fue cesado de manera fulminante, al asegurar que ha incurrido en prácticas 
administrativas contrarias al buen gobierno de la federación. 
Aunque la guerra sucia en contra de la ex presidenta municipal Blanca Alcalá Ruiz arreció en marzo pasado 

cuando se daba el proceso de entrega-recepción, hoy el tiempo y sobre todo las investigaciones realizadas por 
la PGR, tras la denuncia por falsificación de documentos que presentaron los ex regidores y regidores actuales 
del PRI, la versión se ha confirmado. 
Luego que corriera la versión de que la PGR confirmó la falsificación de firmas en los proceso de entrega 
recepción y donde se habían alterado las cuentas. CONFETI…Arturo Peña del Mazo recibió a Nancy de la Sierra, 
Rocío García Olmedo, Miguel Quirós Corte, Julián Haddad y varios más que estarían esperando los tiempos para 

buscar una candidatura para el próximo año…el tío de Enrique Peña Nieto solo los escuchó y les dejó claro que 

él no va a decidir las candidaturas, aunque es el responsable de una fundación de reciente creación, la Isidro 
Fabela, para aportar elementos a la plataforma electoral del 2012 en el PRI. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3968 

 

(Juicio/Mauro González Rivera)  
 
BARTLETT DÍAZ ENFUNDARÁ LA CAMISETA CIUDADANA Y DEL PT 
Para utilizar el argot de la tauromaquia hay que decir que el taquillero político MANUEL BARTLETT DÍAZ, llenó la 
plaza (auditorio ―José Maria Morelos y Pavón‖) hasta las azoteas y cubiertos los pasillos) de la facultad de 
Derecho y Ciencias Sociales de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, donde siendo la figura central 

alternó con los matadores GUILLERMO NARES RODRÍGUEZ y MANUEL CARMONA SOSA, autor del libro ―Las 
Guerras de Lodo‖, tema éste al que se suscribieron los ponentes teniendo como anunciadora de la corrida a la 

experimentada periodista FLORA MOLINA. 
Recibido en medio de los aplausos de más de 700 asistentes a la presentación del documento, BARTLETT DÍAZ 
no pasó por alto una vez más las críticas en contra de Beatriz Paredes Rangel, Manlio Fabio Beltrones Rivera, 
Emilio Gamboa Patrón, Carlos Salinas de Gortari, Vicente Fox Quesada y Felipe de Jesús Calderón Hinojosa, 

dedicándole a cada uno de ellos un espacio de su aplaudida participación en el micrófono. 
No hay duda que en las semanas por venir, el taquillero conferencista MANUEL BARTLETT DIAZ, estará 
enfundando las camisetas del Partido Movimiento Ciudadano de DANTE DELGADO RANNAURO y del Partido del 
Trabajo, la correspondiente a MORENA y a la mejor hasta la del PRD, para participar en la contienda electoral 
del 2012 como candidato a Senador de la República. ¡No hay duda! Su optimismo, sus expresiones en el rostro, 
sus reflexiones en el sentido de que México se hunde y hay que rescatarlo, combatiendo a la derecha que tanto 
ha dañado al país, ideología ésta que les reconoce y les crítica a algunos políticos de la elite del tricolor, son 

señales de que ya aceptó la invitación a participar en las elecciones presidenciales. 
Sin embargo y respetando su dicho, dijo ahí, ante el repleto auditorio, en respuesta a un cuestionamiento 

formulado dentro de la sesión de preguntas y respuestas, que analiza, piensa y reflexiona, sobre esa invitación 
formulada por la izquierda para dar la batalla en el proceso electoral del 2012. Sin decir ni si ni no, le abrió las 
puertas a esa posibilidad que, sin duda, de aceptarla, sería la última dentro de su gran trayectoria política 
nacional, habida cuenta de que es un hombre de ideales, convicciones e ideología. Siempre en activo  
RECORDÓ EPISODIO QUE MEXICIO VIVIO EN EL PROCESO 2006 

Recordando el 2006, habló del papel determinantes que jugaron las campañas negras, la guerra sucia y la 
guerra del lodo, donde protagonistas principales fueron las empresas televisoras, que ejercieron una actitud 
descalificadora atendiendo a sus intereses económicos y de los grandes empresarios que canalizaron amplios 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3968
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recursos para apoyar las campañas en contra de los que consideraron no sus adversarios, sino sus enemigos. 
Resaltó el reconocimiento que hizo el ex presidente Fox cuando admitió, ―después del niño ahogado‖, que si 
hubo dados cargados en el 2006 y esto lo diría también el Instituto Federal Electoral, aunque no pasó nada.  
Con las reformas hechas a la ley electoral, manifestó que ahora se prohibe que los empresarios prestos a pagar 

espacios para las campañas negras, no lo puedan hacer, ocasionando la irritación de las empresas televisoras 
que ya no recibe esos cuantiosos recursos. ―Yo soy adversario de la derecha. ¡Siempre lo he sido! Y así lo 
escribo cada 15 días en ―El Universal‖. Desde muy temprano ya hay 500 o mil comentarios sobre lo que escribí, 
tratando de desvirtuarlo. No me preocupa. Estos se intensificarán en los próximos días. Lo mencionó para que 
la ciudadanía lo tenga presente, porque lo va a ver. Ya estamos en las campañas negras y de lodo, 

preliminares‖.  

Parte de su participación en el micrófono la dedicó hablando de la obra de su tocayo MANUEL CARMONA SOSA, 
incluso, dijo a los jóvenes estudiantes que lo compraran porque les sería útil porque ―ustedes están obligados a 
combatir la desinformación y ejercer a plenitud el liderazgo que les corresponde‖. 
Agregaría s los cientos de jóvenes que lo escuchaban con atención que ―vale la pena estudiar, estudiar y 
estudiar. No dejarse llevar por la manipulación, porque ustedes deben ser formadores de opinión pública, 
racional e informadamente‖.  
Lleno el auditorio a su máxima capacidad con la asistencia de catedráticos, jóvenes universitarios, políticos 

como JOSÉ AGUSTIN ORTÍZ PINCHETTI, el diputado JOSE JUAN ESPINOSA TORRES, el presidente de la 
Agrupación Nacional JULIO LEPOLDO DE LARA VALERA, el ex diputado CARLOS MEZA VIVEROS, el ex director 
del DIF, JEAN PIERRE GILLY DIAZ, el doctor LUIS G. BENAVIDES, amigo personal del conferencista, invitados y 
comunicadores de numerosos medios, el ex senador de la República y ex gobernador de Puebla, señaló que el 
libro ―Las Guerras de Lodo‖, resulta en estos momentos de gran actualidad, pues refleja con claridad meridiana 
todo lo que se hace en política y para ello llevó a su mente las guerras negras y de lodo de las que en lo 

personal ha sido víctima, haciendo referencia lo que con anterioridad habían citado Nares Rodríguez y Carmona 

Sosa. 
Destacó que la obra del joven escritor no emerge de la ficción ni del rumor, porque lleva a inmersa una 
metodología que parte de los años sesentas y expresa lo que se vivió en los regímenes de RICHARD NIXON Y 
JHON F. KENEDY. Manifestó igualmente que se deben debatir las ideas con respeto y pluralidad. Desde luego, 
expresó, que la obra del autor provoca el cuestionamiento de algunos porque la califican como un manual de 
guerra, aunque realmente es una obra de investigación.  

FIESTA EN LA CALLE A LA ANTIGUITA DEL PRI DEL MUNICIPIO 
Con los arreglos y negociaciones que nunca dejaron de darse, principalmente, al final de la jornada, donde 
PILAR PORTILLO FERNÁNDEZ y JOSE ROCHA, fueron convencidos para que se aliaran a la fórmula única 
compuesta por CLAUDIA HERNÁNDEZ MEDINA e IVAN GALINDO, quienes ayer se registraron y que el domingo, 
luego de la asamblea de delegados, rendirán protesta como presidenta y secretario general del Comité 
Municipal del PRI, respectivamente, en un acto que se llevará a cabo a la luz del día y que se hará a la 

antiguita, esto es, como antes, en la calle de la avenida 5 Poniente frente al número 122, donde habrá 

matracas, porras, el famoso silbato ferrocarrilero y los conjuntos musicales que animarán esta ―fiesta política 
del tricolor‖.  
A CUENTA GOTAS 
JORGE ALFONSO RUIZ ROMERO, el que mejor de los priístas se ha venido posicionando por el VI distrito del 
municipio poblano con intenciones de perfilarse hacía la candidatura del PRI, al igual que lo hacen por otra 
parte LUIS ALBERTO ARRIAGA LILA, HÉCTOR SULEIMAN SAFI y JULIAN HADAD FÉREZ, por el IX y por el XII lo 
hacen PABLO FERNÁNDEZ DEL CAMPO y el ex procurador ciudadano MARTIN FUENTES MORALES. Son perfiles 

que se vienen manejando y que son tomados en cuenta por el PRI….. El lunes daré cuenta de la presencia de 
ARTURO PEÑA DEL MAZO de la Fundación Isidro Fabela, A.C. que se dio en el Complejo Cultural Universitario 
donde estuvo con GUILLERMO JIMÉNEZ MORALES y ENRIQUE AGUERA. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3969 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 

 
Confirman millonaria compra del titular de la SDR 
A través de una carta enviada a este columnista, el Vocero de la Secretaría de Desarrollo Rural (SDR), Avelino 
Hernández Vélez, confirmó la millonaria adquisición que realizó el titular de la dependencia Pedro Adalberto 
Gutiérrez Hernández, quien compró una casa en el Fraccionamiento Campestre Morillotla en la millonaria cifra de 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3969
http://www.contraparteinformativa.com/
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$ 6,800.000.000 (Seis Millones Ochocientos Mil pesos). 
Por convicción personal y profesional va textualmente la carta que no tiene pierde, después haremos los 
comentarios necesarios. 
Lic. Fabián Gómez Hernández 

Contraparte Informativa 
Director General 
Presente 
Con relación a la información que publica en su columna Contraparte, bajo el título ¿austeridad sexenal?, me 
permito informarle lo siguiente: 

1.- El licenciado Pedro Adalberto Gutiérrez Hernández es originario de Zacatlán y vivió en la ciudad de Puebla en 

el periodo en que realizó sus estudios universitarios. Su familia y la de su esposa viven también en esta capital, 
por lo tanto es incorrecta su aseveración de que ―parece que le ha gustado tanto que piensa quedarse 
definitivamente‖. 
2.- El actual secretario de Desarrollo Rural tiene una trayectoria profesional de más de 15 años en el gobierno 
federal donde ha ocupado diversos cargos, entre los que destacan los siguientes: 
Director General de Comercio Interior y Abasto de la Secretaría de Comercio y Fomento Industrial; Director 
General de Industrial Básicas y Director General de Industrias Pesadas y de Altas Tecnologías en la Secretaría de 

Economía; Director General de Investigaciones en la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofeco); 
Subsecretario de Fomento a los Agronegocios en la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca 
y Alimentación (Sagarpa). 
3.- Los niveles de dichos puestos son públicos y contemplan los beneficios del Fondo de Separación 
Individualizado que permite ahorrar hasta el 10 por ciento del salario con una aportación similar del gobierno 
federal. 

4.- La adquisición del inmueble fue a través de un crédito con una institución bancaria y no de contado como lo 

cita en su columna. 
El licenciado Pedro Adalberto González es poseedor de un expediente intachable como servidor público en el 
gobierno federal; no tiene por lo tanto nada que ocultar y sus declaraciones patrimoniales pueden ser consultadas 
por ser documentos de acceso general. 
Envío a usted lo anterior para que sus lectores dispongan de elementos adicionales del tema que nos ocupa. 
Atentamente 

Avelino Hernández Vélez 
Enlace de Comunicación 
Secretaría de Desarrollo Rural 
Comentario: Queda claro que el titular de la SDR adquirió el mencionado inmueble, cuyo costo es escandaloso si 
tomamos en cuenta la austeridad proclamada y aplicada por el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 
Parece que al titular de la SDR le duele más que le digan que parece que Puebla le ha gustado tanto que piensa a 

quedarse a vivir, cuando es verdaderamente escandalosa la cifra y la forma en que adquirió el inmueble. 

Si Pedro  Adalberto decide quedarse o no a vivir en Puebla, la verdad me tiene sin cuidado. 
Cierto es que ha estado en puestos directivos importantes, donde ha ganado bastante dinero, pero ¿a poco no ha 
gastado durante esos 15 años que tanto presume en el sector público?. 
Gracias a la carta enviada por el funcionario estatal, ahora nos enteramos que con nuestros impuestos pagamos 
el Fondo de Separación Individualizado que no es otra cosa más que un apoyo innecesario para los funcionarios 
federales, donde se les entrega una parte igual a la que hayan decidido ahorrar (Hasta el 10 % de su salario).  
¿Y nosotros qué culpa tenemos que funcionarios como Pedro Adalberto no quieran ahorrar o no crean en los 

bancos?. 
Por último, la carta presume que el mencionado tiene un expediente intachable en el gobierno federal, pero en el 
gobierno estatal esta compra millonaria de su  nuevo hogar lo deja mal parado, sobre todo porque genera 
suspicacias entre la sociedad en general y los trabajadores del gobierno estatal. 
Y es que me resulta absurdo e increíble que alguien se niegue a obedecer las políticas de austeridad y 

discrecionalidad que tanto ha pedido el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas a sus colaboradores tanto en su 

vida privada como pública. 
Por cierto: Falta la explicación de la Contralora Patricia Leal Islas. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 
(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 
Ana Tere y Fraile 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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Para que los panistas puros pudieran disfrutar de las mieles del poder, tuvieron que pasar muchas cosas. Muchas 
historias de lucha, de esfuerzo y de enfrentamiento con el PRI. Hubo que encabezar marchas, manifestaciones, 
organizar plantones, armar estructura electoral y soportar el peso de las derrotas frecuentes en aquellos tiempos, 
no muy lejanos. 

Dos personajes del neopanismo tuvieron importante participación en la construcción de un partido político, el 
PAN, en Puebla. Y aunque una nació en Guanajuato y el otro en Oaxaca, eso no les resta mérito de lo que 
hicieron en la oposición. 
Ana Teresa Aranda Orozco y Francisco Fraile García son pilares de la construcción de Acción Nacional. Ambos 
defendieron sus ideales, aun en los tiempos más austeros y difíciles de la corriente blanquiazul. Fraile hoy 

despacha cómoda y merecidamente como delegado del IMSS. Ana Tere, la Doña, no pasa por sus mejores 

tiempos políticos. 
Los panistas puros, hoy deben ser solidarios y agradecidos con Ana Tere. No es necesario que se desgarren las 
vestiduras ni se tiren al suelo ni se envuelvan en la bandera nacional, pero la solidaridad, no está por demás. 
Nobleza obliga. 
Antes de irme 
Testigos de los hechos afirman que José Ernesto no estaba bajo los influjos del alcohol. Y es que José Ernesto 
Echeguren Barroeta no es un hombre de copas. Sin embargo, encaró a dos funcionarios del gobierno marinista 

para advertirles que muy pronto tendrán noticias sobre los procesos que el gobierno del estado les sigue por 
actos de corrupción. 
En la sobremesa de la comida por el 23 aniversario del noticiario Buenos Días de Javier López Díaz, Echeguren, 
uno de los hombres más cercanos al Senador Melquiades Morales Flores, le dijo a dos ex funcionarios que 
"tenemos las pruebas de lo que te chin...". A uno de ellos, le afirmó que se robó 40 millones de pesos. Lo cierto 
es que Echeguren tiene información inexacta, porque no fueron 40 millones, fueron más. 

Un tip: Uno de los ex funcionarios encarados, tiene fuero. El otro, no. 

Lo que dice la gente 
Puede ser de mal gusto, pero en los restaurantes se comenta lo siguiente: 
Dice que ahora Zavala podrá hacer alianza con el PANAL. Por aquello de las abejas... 
El Verdugo 
Información periodística afirma que Carlos Cobos Marín fue relevado como delegado de Caminos y Puentes 
Federales (Capufe). El Verdugo pregunta: ¿será cierto que este personaje ligado a la panista Ana Teresa Aranda, 

también es socio del licenciado Marín y de Javier García, el Javi, en una empresa de renta de aviones? 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 
 

 
 

(La peras al olmo/Bernardo Stril Kremper)            
    

Perversidad disfrazada de democracia 
Con el gravísimo riesgo de parecerme a uno de los integrantes del ―dúo dinámico‖ perverso que asola a la 
prensa poblana, debo afirmar que la más reciente de Luis Enrique Sánchez Fernández es una de las 
columnas más acuciosas, pertinentes y mordaces que le he leído. Eso es redactar con estilo y profundidad. 
Me permití hacer un pequeño comentario al respecto en Facebook que, sé, entendió con el buen humor que le 
caracteriza.  

En efecto, y para ilustración de las generaciones que nos persiguen, debo explicar que hace unos años (unos 
cuantos, bien poquitos, nomás unos cuarenta o cincuenta) apareció en la televisión mexicana un personaje 
llegado de Europa: Topo Gigio, un ratoncito (topo en italiano), que interactuaba con un enorme 
comediante argentino, pero mexicano de corazón, Raúl Astor (uno de los últimos en hacer buenos 
programas cómicos en México).  
Al terminar su rutina, diariamente, “Raulito” (como le decía Gigio a su amigo) quería mandar a su mascota 

a dormir. Sin embargo, diariamente, este se le adelantaba y cantaba, feliz, “lo dije yo primero”. Este 

estribillo fue el que usé, con todo respeto y admiración, en mi mensaje a mi jefe y amigo. En efecto, su tema 
es el del fomento a la denuncia anónima que está haciendo el gobierno de Puebla, mediante un 
número telefónico sin cargo. A quien se haya perdido el excelente texto de Luís Enrique, le recomiendo le dé 
una buena leída. Es para antología. 
Aunque me tachen de irresponsable y aguafiestas, debo informar a la Contraloría, a la Procuraduría y a las 
huestes de don Ardelio que ya el sexenio pasado, durante el antiguo régimen, existía un servicio 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/01800honesto-ciudadano-encubierto
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similar, era el 089, de denuncia anónima. Aquí entre nos, incluso ese número era más fácil de recordar 
que el 01800honesto. Desde entonces, había yo comentado, en este mismo espacio, la peligrosidad de un 
―operativo‖ de ese tipo.  
Bien pregunta Sánchez Fernández, ¿cuánto pagan? Ese es el detallito, la cereza en el pastel, que 

haría más eficiente todo el rollo. Se podrían establecer tarifas, mil pesos por un ladrón de auto partes, tres mil 
para un narco menudista, cinco mil para un distribuidor, etc. Las cantidades mayores seguirían siendo 
exclusivas de la PGR y con identificación de por medio.  
Aquello de ―lo dije yo primero‖  viene a cuento porque, en diversas ocasiones me he quejado del 
totalitarismo al que nos estamos encaminando. Por suerte no lo viví en carne propia, pero muchos de mis 

familiares si conocieron los abusos de la Gestapo durante la Alemania nazi. Todos hemos oído acerca de lo que 

hacía la Stasi en la antigua Alemania Oriental (la llamada ―democrática‖). Nos hemos enterado de las linduras 
de la policía de Augusto Pinochet durante la dictadura en Chile. También hemos leído cómo se comportaban los 
Tonton Macoute en Haití de tiempos de ―Papá Doc‖ y después de su hijo ―Baby Doc‖…   
No hay pruebas, pero sí fuertes rumores acerca de una suerte de “policía paralela” que hace de las 
suyas en nuestro estado. Es del tipo de los ―Halcones‖  de Martínez Domínguez o del ―Batallón Olimpia‖ de 
Corona del Rosal, culpable de las muertes en la plaza de las Tres Culturas de Tlatelolco en aquel triste 1968…  
Contrariamente a Sánchez Fernández, y aún con lana de por medio, me daría mucho miedo llamar al 1800 

en cuestión… Ha de haber identificador de llamadas y temería que, con esa información, me vayan a querer 
buscar algo, sembrar otra cosa, o mandar golpear y/o arraigar.  
¿No podríamos vivir en paz? ¿Democráticamente? ¿En un estado de derecho?  
Dios nos agarre confesados…  
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/perversidad-disfrazada-de-democracia 

 

 
 

(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
La guerra por el Puebla  
Ya no hay vuelta de hoja. 
El siguiente frente de batalla entre el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, y el empresario, Ricardo Henaine 
Mezher, es el control del Puebla de La Franja. 

Ayer el periodista Enrique Núñez confirmó lo adelantado en este espacio desde el pasado 20 de octubre en el 
sentido de que el gobierno de Rafael Moreno Valle ordenó congelar la cuenta bancaria de la empresa Futbol 
Soccer S.A. de C.V., que está en BANORTE. 
Aquí parte de lo escrito por este reportero hace ocho días: 
―Ahora van por el Puebla 

Los demonios siguen desatados en Puebla. 
Esos demonios que llegaron y reventaron al auditor del OFS, Víctor Manuel Hernández Quintana, ahora tienen 

entre ojos recuperar al Puebla de La Franja. 
Y existen evidencias de lo que le digo. 
El abogado Rodolfo de Jesús Arango Mijangos promovió en fechas recientes un amparo contra la Secretaría de 
Finanzas del Gobierno de Puebla. 
Lo interesante son dos puntos: 
Que lo hizo como representante legal de la empresa Futbol Soccer S.A. de C.V., la cual es la encargada de 
administrar el equipo Puebla de La Franja para Ricardo Henaine Mezher. 

Y lo más importante es que impugnó lo siguiente: ―embargo precautorio, aseguramiento o inmovilización de 
cuentas bancarias‖. 
Así de clara y contundente es la batalla que se libra en las oficinas del Poder Judicial de la Federación. 
Así que no se sorprenda que el siguiente frente de batalla pronto arroje sus primeras víctimas. 

Y, además, se haga público‖. 
El tema ya es del dominio público y realmente genera preocupación. 

El Puebla siempre fue rehén de los problemas personales y de negocios de Ricardo Henaine y Francisco Bernat. 
El ganador de esa batalla fue Ricardo Henaine. 
Pero ahora el equipo de futbol otra vez es rehén de un pleito. 
Ahora se trata del gobernador, Rafael Moreno Valle, contra el empresario Ricardo Henaine. 
Como siempre los que pierden son los aficionados porque un equipo que es rehén de intereses políticos no 
puede destacar en la liga local. 

http://www.poblanerias.com/noticias/2011/perversidad-disfrazada-de-democracia
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Una verdadera lástima. 
Y si se va será peor. 
Pero el pleito está ahí. 
Vigente. Y sin ninguna tregua. 

**      **      ** 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-
plumas&Itemid=137 

 

 
 

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
La educación, una propuesta III 
Con esta entrega concluye la reflexión que el martes pasado compartí con maestros, directivos y padres de 
familia de la Secundaria Técnica 30 que cumple tres décadas de formar a jóvenes en el nororiente de la capital 

poblana.  
La segunda parte de la propuesta establece que es importante considerar que el trabajo del español Manuel 
Castells nos conduce a una profunda reflexión sobre el quehacer de la educación básica en la formación de las 
demandas de una sociedad actual. Poniendo especial énfasis en la educación secundaria, en su modalidad 
tecnológica, como la secundaria que visite, a grosso modo el desafío que enfrenta nuestra realidad esta sujeto a 
las siguientes condiciones:  

1.- La formación de una sociedad red global para el dominio de competencias digitales que atiendan la producción 
de bienes y servicios hoy día; 2.- las demandas sociales giran dentro un fenómeno económico, político, cultural, 

ideológico en el ámbito mundial llamado globalización; y 3.- una sociedad red global demanda una división del 
trabajo donde al joven se le forme para el trabajo autoprogramable o el trabajo genérico. 
Es conveniente preguntarnos directivos, maestros, alumnos, padres de familia y sociedad en general:  
Si ¿estamos formando a nuestros alumnos para construir una sociedad red global? Mantener este paradigma del 
comportamiento económico en el mundo ¿es la mejor condición, desde nuestro contexto local, para ingresar a un 

ámbito más competitivo y menos desigual? ¿Los jóvenes no tienen otra salida más que ser trabajadores auto 
programables o genéricos? ¿Estas condiciones son una ventaja o una amenaza? Por último, no hay que olvidar 
que el promedio de la población en México tiene poco más de los siete grados, es decir, hoy nuestros jóvenes, la 
mejor arma que tienen para enfrentar su desarrollo en el futuro es su escuela secundaria. Sin embargo ¿ello es 
suficiente?  
En la misma lógica, para la formación de sociedad red global, los gobiernos piensan que con sólo la dotación de 
tecnologías (ejemplos, el hecho entrega de equipos de computo y lograr conectividad de Internet en las escuelas) 

es posible concebir los cambios hacia la nueva sociedad, hacia la era digital que requiere nuestro país.  

Sin embargo, este sigue viéndose como un asunto de cantidad, de apostar por la reducción de la brecha 
tecnológica en la escuela. Importante sí, pero las tecnologías pasan de moda y los cambios cualitativos que la 
sociedad requiere de la educación no permean en el ambiente, a pesar de estar por estrenar nuevos equipos, no 
hay que olvidar que éstos son medios, son instrumentos, son un recurso que por sí solo no van a generar las 
cambios sociales que se requieren, la sociedad necesita transmitir su experiencia, necesita comunicar lo que sabe 

para dar contenido y significado muy especial a la escuela. 
 En la esfera de la comunicación, que es el ámbito de nuestra competencia, creemos que es de primordial 
importancia rescatar el pensamiento de los actores involucrados, abrir un canal de comunicación permanente 
respecto de los paradigmas dominantes y las propuestas de política educativa existentes, es importante saber 
¿qué piensan?, ¿qué sucede con los procesos educativos?, a manera de ejemplo ¿cómo se ve nuestra juventud 
hoy y cómo se ve en el futuro inmediato?  
¿Cómo comparten sus experiencias nuestros profesores sobre el mundo del trabajo en el momento que ellos 

fueron jóvenes y hoy son gente que cuenta con una trayectoria profesional? ¿Cuáles son las experiencias de 

liderazgo que pueden compartir nuestras figuras directivas en la escuela? ¿Cuáles son los problemas que más 
preocupan a nuestras familias en el entorno en el que se ubica nuestra escuela? ¿Cómo a pesar de impartir una 
educación tecnológica vinculada al trabajo nos interesa realizar, en este espacio, prácticas relacionadas al mundo 
de la cultura, el arte, la historia, la geografía en un entorno social tan diverso como lo es el estado de Puebla? 
 Todos éstos ejercicios se pueden derivar prácticas sanas del lenguaje verbal, del lenguaje escrito, de un lenguaje 
corporal que van más allá de cumplimiento del planes y programas de estudio, incluso se pueden traer a colación 

los temas del nuevo lenguaje digital, prácticas que van conectando a la sociedad de manera horizontal y que va 
más allá de la preocupación por simular que estamos formando una sociedad para una nueva era del manejo de 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
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las Tic´s (tecnologías de la información y la comunicación), que son importantes sí, pero no hay que olvidar que 
son el medio que facilita la comunicación.  
Estas prácticas otorgan suficiente confianza, creer especialmente en la juventud que atendemos, para que desde 
la escuela secundaria aprendan a comunicar sus inquietudes, sus demandas, sus críticas, sus anhelos, su 

necesidad por aprender de esta realidad tan difícil, su deseo de ser y permanecer en este mundo que les tocó 
vivir y en el cual asumen conscientes, desde hoy, la necesidad de sacarlo adelante. 
Nosotros, los adultos, hasta entonces podemos sentirnos conformes al saber que nuestros estudiantes son 
triunfadores, que el día de mañana veamos que fueron capaces de ganarse un trabajo digno, decoroso y bien 
remunerado. Como vemos el desafío implica mucho trabajo y no quedarnos de brazos cruzados.  

Es una reflexión y una propuesta sobre un tema que nos incumbe a todos y donde la sociedad debe tomar la 

palabra 
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/?p=563 
 

(Angelopolitanas) 
 

Para los buenos entendedores, el mensaje de ayer en los hechos del rector de la Universidad Autónoma de 
Puebla, Enrique Agüera, fue más que claro cuando mostró su estrecha relación personal con don Arturo Peña del 
Mazo, presidente de la Fundación Científica y Cultural Isidro Fabela, la cual es el vínculo ciudadano del proyecto 
presidencial del priista Enrique Pena Nieto.  
Agüera ha sido mencionado y tentado –en corto y públicamente- por los partidos políticos para ser su candidato a 
senador en el 2012, pero lejos de tomar un papel protagónico ha guardado prudencia, lo que no limita sus 
relaciones personales que por lo visto son excelentes con los mexiquenses  

Su mensaje fue ―devolver a la política el valor supremo de ser mejores como individuos y poner lo mejor de 

nosotros mismos a favor de los demás‖, puntualizando que México necesita cambios trascendentes: respuestas 
poderosas e innovadoras para construir un mundo mejor para todos.  
La ponencia ―Cultura, ética y ciencias políticas‖ fue impartida por Arturo Peña del Mazo, en el Complejo Cultural 
Universitario, que tuvo un auditorio mayoritariamente priista. Sí, los mismos que aspiran a ser candidatos y 
candidatos que lucieron sus mejores galas para presentarse ante el tío del precandidato  presidencial del PRI. Por 

si las dudas y es que las nominaciones en Puebla solo las decidirá el aspirante a regresar al tricolor a Los Pinos. 
@  
En otro foro universitario, la facultad de Derecho, el ex gobernador de Puebla, Manuel Bartlett Díaz, regresó con 
su traje gris, camisa azul  y su mismo lenguaje directo y fuerte para hablar de todos los temas políticos y 
polémicos de la actualidad en el país. 
Lo mismo criticó severamente a los monopolios de la televisión en México, que al ex presidente Carlos Salinas de 
Gortari, quien, dijo, otra vez reapareció con la publicación de su último libro para seguir haciendo daño. De la 

privatización de la energía eléctrica, de la derecha y su campaña negra en el 2006. 

Se le vio tranquilo y en paz, dijo que esta pensando en la propuesta que le ha hecho el movimiento social de 
Andrés Manuel López Obrador, para competir por una senaduría por el estado de Puebla y aunque hosco, sus 
frases lapidarias provocaron las risas de los estudiantes y maestros en un auditorio atento y lleno. Sigue 
pensando igual que antes: en el viejo PRI nacionalista. El partido del Trabajo insiste en que refrende en el 2012 
su orgullo de ser poblano.  
@  

A nadie pueden engañar más, los perredistas poblanos no tienen futuro como institución política y lo demostraron 
en su jornada electoral del domingo pasado y en las protestas generadas el miércoles en su recuento. No cuentan 
con bases, ni despiertan simpatías, a sus actos llegan más porros que ciudadanos y así, con amenazas y golpes 
dirimen sus controversias internas.  
El triunfo de Los Chuchos de Nueva Izquierda es pírrico como ridícula la protesta de Los Bejaranos de Izquierda 
Democrática Nacional. Y cabe preguntar ¿dónde están las bases que siguen a Andrés Manuel López Obrador? 

¿Tendrá Marcelo Ebrard seguidores perredistas en el estado? En verdad no se vieron, el PRD no tiene padrón 

después de tantos años y quienes presumen sus liderazgos no llevan ya ni a sus nietos. 
@  
Santiago Creel Mirada, advirtió ayer en una entrevista con Vértice 102 que su compañera Ana Teresa Aranda 
debe cuidar sus expresiones con sus compañeros de partido, en especial contra el gobernador Moreno Valle, en 
tiempos electorales, porque lo único que está haciendo es darle argumentos a la oposición.  
En el PAN sus reglamentos contemplan sanciones por expresiones como las hechas recientemente en foros y 

entrevistas públicas y es que no hay que olvidar que por su origen la autoridad y la disciplina son sus pilares. 
Tanto va el cántaro al río. 

http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/?p=563
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(Fuerte y claro/Daniel Lara Mendoza) 

 
Justicia centralista 
Con motivo de las reformas a la fracción XXI del Artículo 73 Constitucional, por las que las autoridades federales 
podrán dar seguimiento a los delitos contra periodistas, cometidos en perjuicio del ejercicio de la libertad de 

expresión e imprenta, diversos titulares de medios de comunicación han expresado su beneplácito. Sin 
embargo, en la práctica los beneficios para los verdaderos periodistas no vendrán sólo por estos cambios. 
De entrada, es obligación decir que no hay tantos periodistas como se cree, ni todos los que se creen periodistas 
realmente lo son. Y es que periodismo no es emitir un juicio personal valiéndose de la prensa para darlo a 
conocer; tampoco es periodista quien se sienta a atacar funcionarios sólo para ganar notoriedad o dinero; y 
mucho menos lo es quien simplemente lee la nota roja y aparta su espacio de divulgación para chismes o temas 

morbosos. 
 El periodismo es investigación, análisis y divulgación. Se trata de dar a conocer todo lo evidente desde un 
punto de vista crítico; o lo no evidente con suficiente profesionalismo como para generar la reflexión del público. 

Y en este sentido me queda claro que si bien existen verdaderas autoridades del periodismo en México, también 
hay huecos monumentales en donde los periodistas apenas si se distinguen, perdidos entre medios de 
comunicación mercenarios, divas y plumas oficiales que se rasgan las vestiduras por la libertad de expresión, 
pero son los primeros en coartarla.  

Habiendo precisado lo anterior, es momento para decir que las reformas para que la PGR persiga los delitos 
contra periodistas, lejos de ser una buena noticia es un hecho preocupante. Y lo es porque tal medida 
demuestra dos cosas: que los verdaderos periodistas están siendo fuertemente atacados en este país, y que el 
grado de corrupción de distintas procuradurías estatales es tan grande, que no se puede confiar en ellas para 
resolver estos delitos.  
Por lo general, federalizar un tema no es señal de que se le da importancia, sino de un grado de podredumbre e 
incapacidad que impide resolverlo. Ahí está la lucha contra la delincuencia, federalizada porque muchas policías 

municipales son corruptas y las estatales indolentes. Ahí están las numerosas ―fiscalías especiales‖, instituidas a 
nivel federal con el propósito de dar seguimiento a temas escabrosos, que terminan por ser congeladoras. O qué 

decir del reparto de las partidas presupuestales, planeadas a nivel federal sin que ello sea sinónimo de equidad 
o justicia distributiva.  
Que la PGR atraiga delitos contra periodistas podría funcionar para llevar una sola estadística de atentados y 
muertos. Pero de ahí a que sea garantía de esclarecimiento y justicia, hay una gran distancia. Una cosa es 

segura: en Puebla hay pocos periodistas serios y un ambiente favorable para desarrollar la crítica, así que la 
federalización de las investigaciones en este tipo de delitos está bastante lejos de ser necesaria.  
***  
Que se vaya el ―empresario‖. A ver si en otro estado del país se le tiene tanta tolerancia frente al manejo turbio 
de sus negocios. Que agarre el equipo de futbol y lo cambie de sede, a ver si otras aficiones resultan ser tan 
nobles y al mismo tiempo aguerridas como la del equipo Puebla FC, o si por el contrario arrojan a la quiebra su 
negocito futbolístico por los mediocres resultados que ha obtenido. Que tome sus amenazas y se las guarde en 

el mismo lugar donde tiene arrumbadas su vergüenza y su moral.  
En pocas palabras, Ricardo Henaine puede irse cuando quiera de Puebla, por aquello de la supuesta 
―persecución‖ de que es objeto. Y si por persecución se refiere a la simple y llana acción de la justicia, esa 

justicia que por un sexenio evadió disfrutando malamente de bienes públicos para beneficio privado, pues claro 
que Henaine está siendo perseguido. Y qué bueno. 
http://www.imagenpoblana.com/2011/justicia-centralista 
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